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РЕМОНТИРОВАТЬ МАШИНЫ 
НАДЕЖНО

Хорошо ремонтируют двигатели 
тракторов механизаторы мастер
ской Бакчарского отделения 
«Сельхозтехника». Здесь стремят
ся сделать так, чтобы сердце трак
тора — мотор до следующего ре
монта работало, как часы, и не 
подводило трактористов в борозде.

Однако в некоторых мастерских 
областного объединения «Сельхоз
техника» нет должной заботы о ка 
честве peirfoHia машин. Проведен
ная в декабре 1961 года и январе 
1962 года проверка качества 
ремонта тракторов и сельхозма
шин в мастерских многих колхо
зов, совхозов и районных' отделе
ний «Сельхозтехника» вскрыла 
тревожные факты. Работники Пар- 
бигского районного отделения 
«Сельхозтехника» проверили ка
чество ремонта тракторов в ма
стерской Чаинского районного от
деления «Сельхозтехника». Пар- 
бнгцы установили, что чаинцы до
пускают грубые нарушения техно
логии ремонта тракторов. На про
веренном тракторе ДТ-54 № 49 
выявлено 12 дефектов. На другом 
тракторе ДТ-54 были поставлены 
без ремонта муфта сцепления и 
масляный фильтр, а рычаги управ
ления на валике установлены с не
допустимым зазором. В мастерской 
пренебрегают годами накопленным 
передовым опытом организации 
ремонта, ремонтируют машины 

■устаревшим бригадным методом. 
Руководители отделения «Сельхоз
техника» А. И. Зайцев и Н. А. 
Байтиев не организовали строгого 
контроля за качеством ремонта. 
Плохо контролирует качество ре
монта инспектор гостехнадзора по 
Чаинскому району П. М. Захаре-
вич.

Большой брак в работе допуска
ют механизаторы Уртамской ма
стерской Кожевниковского отделе
ния «Сельхозтехника». Работники 
Кривошеинского районного отделе
ния «Сельхозтехника», проверяв
шие качество отремонтированных 
в этой мастерской тракторов, об
наружили по 8 — 12 дефектов на 
машине. Клапаны маслофильтра на 
тракторе ДТ-54 № 5 из колхоза «К 
новым победам» отрегулированы 
неправильно. На этом же тракторе 
не работала центрифуга. Сейчас 
самый разгар ремонта, а в мастер
ской в неисправном состоянии на
ходится такое необходимое обору
дование, как стенд УСИН. В ма

стерской не создана нетерпимая 
обстановка для лиц, допускающих 
брак в работе.

Пользуясь попустительством со 
стороны работников инспекции 
гостехнадзора, некоторые руково
дители колхозов области продол
жают вести сложный ремонт машин 
•Ь полуприспособленных мастер
ских, в то время как хорошо осна
щенные мастерские районных от
делений «Сельхозтехника» остают
ся недогруженными. В колхозных 
мастерских этот ремонт часто сво
дится только к  замене узлов и де
талей новыми, что ведет к  значи
тельному перерасходу запасных ча
стей. Как правило, качество слож
ного ремонта в таких • мастерских 
очень низкое. В декабре 1961 года 
в мастерской колхоза «Комсомо
лец» после такого «ремонта» был 
осмотрен трактор .ДТ-54. Оказа
лось, что на трактор установлены 
узлы и агрегаты, которые не про
ходили проверку и обкатку. Удив
ляться этому не приходится, пото 
му что мастерская соответствую
щего оборудования не имеет.

Серьезные недостатки в качест
ве ремонта были вскрыты в ма
стерской совхоза «Тунгусовский» 
и некоторых других.

Нельзя дальше мириться с фак
тами плохого качества ремонта 
техники. Надо, чтобы это важное 
дело постоянно находилось под 
контролем партийных, советских 
органов, по'5( контролем обществен
ности. Необходимо шире практи
ковать взаимопроверки качества 
ремонта, итоги таких проверок 
нужно обсуждать на собраниях 
коллективов мастерских.

В мастерских надо внедрить 
прогрессивный поточно-узловой 
метод ремонта техники.

Задача работников инспекции 
гостехнадзора — вести реши
тельную борьбу с фактами брако
дельства. Виновников брака надо 
привлекать к  строгой ответствен
ности. Следует наладить работу! 
постоянных комиссий при мастер-1 
ских по приемке машин из ремон
та. Ни одна машина не должна 
быть выпущена с дефектами.

Время не ждет. Пройдет не
много времени, и на полях обла
сти развернутся полевые работы. 
Долг всех тружеников села, работ
ников объединения «Сельхозтехни
ка»— сделать все, чтобы без опоз
дания вывести в борозду тракторы, 
все машины, а главное — надежно 
отремонтировать машины.

Заявление Советского 
правительства по вопросу 
о прекращении испытаний 

ядерного оружия

Встреча разведчиков б у д у щ е г о

МООЕВА’, 26 января. (ТАОС). «Со
ветское правительство считает необ
ходимым обратить внимание на тот 
факт, что западные державы ставят 
переговоры в Женеве о прекращении 
испытаний ядерного оружия под у г
розу окончательного срьгва», ^  го
ворится в заявлении Советского 
прав|ИтельстБа, оглашенном сегодня 
представителем СССР С. К. Царапки- 
ныи на совещании по прекращению 
испытаний ядерного оружия в Же
неве.

Бросается в глаза, говорится в за
явлении, что западные державы на
мерены по существу прервать пере
говоры тгенно в тот момент, когда 

, Советский Союз, стремясь вывести 
Женевское совещание из тупика, в 
котором оно оказалось по вине за
падных держав, внес новые конст
руктивные предложения, позволяю
щие в кратчайший срок решить эту 
важную международную проблему.

Несмотря на то, что советские 
предложения были разработаны с 
учетом позиции западных держав, 
подчеркивается в заявлении Совет
ского правительства, США я Англия 
почти два месяца уклонялись' от 
ответа. Тем временем США наращи
вали темпы проведения испытаний 
ядерного оружия под землей. США в 
сговоре j :  Англией приступили к  раз
вернутой ^подготовке к  проведению 
испытаний ядерного оружия в атмо
сфере. В свете этих фактов, говорит
ся в заявлении, не трудно йонять, 
почему США и Англия отклонили 
новые советские предложения, о чем 
они заявили 16 января, и  намерева

ются прекратить свое участие в же
невских переговорах.

По сути дела, подчеркивается в 
заявлении, Соединенные Штаты 
Америки и Англия хотят сейчас раз
делаться с женевскими переговора
ми с тем, чтобы окончательно развя
зать себе руки для ничем не ограни
ченной гонки в области ядерных во
оружений.

Как отмечается в заявлении Со
ветского правительства, предложе
ние США и Англии—  передать об
суждение вопро'са о прекращении 
испытаний ядерного оружия в коми
тет 18 государств по разоружению— 
преследует цель отвлечь внимание 
комитета от его основной задачи —  
разработки соглашения о всеобщем 
и пологом разоружении и одновремен
но уйти от решения проблемы пре
кращения испытаний ядерного ору
жия.

В заявлении подчеркивается, что 
Советское правительство будет и 
впредь добиваться скорейшего дости
жения договоренности, которая из
бавила бы народы от опасных экспе
риментов с ядерным оружием. «Оно 
готово с этой целью продолжать ны
нешние переговоры в Женеве».

«Советское правительство уже 
предупреждало и считает необходи
мым предупредить вновь, что если 
западные державы будут продолжать 
испытания ядерного оружия, будь то 
под землей или в атмосфере, то Со
ветский Союз вынужден будет в це
лях ^обеспечения своей безопасности 
возобновить испытания ядерного ору
жия, необходимые для укрепления 
его обороноспособности».
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в  Доме культуры Томского элек
тромеханического завода состоялось 
городское собрание участников .со
ревнования за коммунистический 
труд.

С докладом «Задачи коллективов 
коммунистического труда по выпол
нению решений XXII съезда КПСС» 
выступил секретарь Томского горко
ма КПСС тов. Бортников.

Затем выступали разведчики бу' 
дущего. Передовики производства, 
бригадиры и ударники коммунисти
ческого труда делились опытом, кри
тиковали недостатки в руководстве 
движением за коммунистический 
труд.

Бригадир бригады коммунйстиче- 
ского труда швейной фабрики М  1 
облместпрома Е. Шевцова сообщила, 
что их бригада решила в этом году 
изготовлять швейные изделия толь
ко первого сорта и выполнять '7-ча- 
совое задание за 6 часов.

Технолог цеха металлических кон
струкций Томского электромеханиче
ского завода А. Кафтюнин критико
вал администрацию и общественные 
организации завода,, которые ' слабо 
еще руководят соревнованием за ком
мунистический труд.

Старший мастер ОТЕ цеха № 4 
Томского манометрового завода 
В. Бирюков рассказал об успехах 
движения за коммунистический труд 
на заводе. Он подчеркнул, что шяро-

Х ор ош и й  п одар ок  
•^У*<УРУЗоводам

кое .соревнование разведчиков буду
щего —  одна из главных причин то
го, что коллектив завода из отстаю
щих вышел в передовые.'

На собрании были награждены 
значком «Отличник социалистиче
ского соревнования РСФСР» 26 че
ловек. Многие разведчики будущего 
по.^чи.чи грамоты и ценные подарки.

Переходящее Ерасное знамя Том
ского обкома ВЛЕОМ вручено коллек
тиву бригады ■ коммунистического 
труда штамповщиков Томского мано
метрового завода, которым руково
дит Людмила Еоваленко. В третий 
раз бригада коммунистического тру
да швейной фабрики № 1 Е. Шев
цовой получает переходящее Ерас
ное знамя горкома ВЛКСМ.

В заключение собрания был дан

большой концерт силами участни
ков художественной самодеятельно
сти.

С. ЛАНЦМАН. '
***

На снимке: сердечная встреча 
участников движения за коммуни
стический труд. Слева направо: 
И. Золотарев — электрослесарь, 
ударник коммунистического труда 
завода «Томкабель»: Л. Ковален
ко — штамповщица, бригадир 
бригады коммунистического труда 
манометрового завода; Л. Старце
ва— инженер завода «Томкабель»: 
Н. Попова — бригадир бригады 
коммунистического труда слесарей- 
паяльщиков манометрового завода; 
Н. Маркова — мастер участка це
ха № 4 Томского манометрового 
завода; А. Стариков — ударник 
коммунистического труда, воло
чильщик «Томкабеля».

Фото автора-

Навстречу выборам
Лучш их лю дей—  

в избирательные ком иссии

Древесина экономит 
металл

Герман Титов возвратился 
в Москву

МОСЕВА, 26 января. (ТАСС). Лет

чик-космонавт Герман Титов сегодня 

возвратился в Москву из поездки по 

странам Юго-Восточной Азии. Еос-

монавт привез на Родину теплые 

слова привета от миллионов жите

лей Индонезии, Бирмы, Демократиче
ской Республики Вьетнам.
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в  области
ОЛЛЕКТИВ Томского отделе- котором будут обсуждаться пер- 

■*» ния института «Теплоэлектро- спективы ведения научно-исследо
проект» приступил к выполнению 
важного заказа. — проектирова
нию крупнейшей в Западной Си
бири и стране тепловой электро
станции. Мощность ее — 4 мил
лиона киловатт. Она будет соору
жаться в районе Итатского место- 

: рождения каменного угля в Ке
меровской области. Па ТЭЦ пред
полагается установить турбины 
мощностью 500 тысяч киловатт 
каждая.

Для ознако.ч.гения с исходной 
документацией сотрудники.инсти

вателъских работ в медицинских 
вузах страны. В работе заседания 
примет участие профессор Том
ского мединститута А. С. Сарати- 
ков. Вчера он вылетел в Москву. 
Р  ИНКУБАТОРНОМ цехе Норо- 

синского совхоза Томского 
района произведена шестая за
кладка яиц. Заложено еще 3.500 
яиц.
^  САМЫЕ отдаленные уголки

МОСКВА, 26 января. (ТАСС). Мно
гие детали машин, изготовляемые 
обычно из бронзы, текстолита и чу
гуна, на Нытвенском металлургиче
ском заводе Пермского совнархоза 
стали делать теперь из древесины. 
С новой технологией производства 
можно ознакомиться в павильоне 
«Лесное хозяйство и лесная промыш
ленность» на ВДНХ СССР. Она до
вольно проста и может быть освоена 
на любом предприятии.

Используется древесина березы, а 
также осины, клена, сосны и других 
деревьев. Сначала с небольшим при
пуском вытачивается заготовка. За
тем ее высушивают, распаривают в 
автоклаве при температуре не ниже 
100 градусов и в таком виде прес
суют.

Высушенная деталь по износо
стойкости не уступает бронзовой, а 
в некоторых случаях превосходит ее. 
Стоимость же детали из древесины 
в 10—15 раз ниже. При этом эконо
мятся дефицитные цветные металлы. 
На Нытвенском металлургическом 
заводе, например, использование 
древесины позволит сэкономить толь
ко бронзы 5—6 тонн в год.

Новая технология производства 
деталей машин предложена профес
сором Воронежского лесотехническо
го института П. Н. Хухрянеки.ч.

MOJDEBA, 27 января. (ТАСС). Хо
роший подарок от селекционеров —  
урожайные гибриды кукурузы —  по
лучили колхозы и совхозы новых 
районов к'укурузосеяния. Уже к этой 
весне с юга в ати районы будут от
гружены для посева семена ранне
спелых гибридов кукурузы  более чем 
на девять миллионов гектаров.

Большую часть этой площади зай
мет гибрид «буковинский-3», выве
денный на Черновицкой опытной 
станции известным селекционером 
В. Е. Еозубевко. Этот замечательный 
гибрид совершает победное шествие 
по полям страны. Он районирован 
более чем а семидесяти областях, 
краях и республиках Советского Со
юза; в Полесье и лесостепи Украины,

и нечерноземной зоне Российской 
Федерации, в Белоруссии, в прибал
тийских республиках, в Сибири, на 
Урале и Дальнем Востоке. Этот, гиб
рид ценен тем, что он дает не толь
ко высокие урожаи зеленой массы, 
но и обильные сборы початков мо
лочно-восковой спелости, что намно
го увеличивает ценность корма. В 
отдельных районах при хорошем ухо
де с одного гектара получали до 
500— 600 и более центнеров зеленой 
массы, в том числе до 200 центнеров 
и выше початков.

Но гибрид «буковинский-3» очень 
любит влагу и хорошо растет в рай- % 
онах, достаточно обеспеченных осад-  ̂
ками. Для засушливых районов В. Е. 
Козубенко вывел другой ценный гиб-

На- предприятиях и в учреждениях 
г. Томска продолжаются собрания по 
выдвижению представителей трудя
щихся в участковые избирательные 
комиссия по выборам в Верховный 
Совет СССР.

Около ста рабочих и служащих 
присутствовало на собрании коллек
тива ателье Л1 2. Председатель ме
сткома профсоюза тов. Карандашова 
предложила выдвинуть в состав уча
стковой избирательной комиссии из
бирательного участка X» 88 закрой
щиков Федора Григорьевича Колче- 
ва и Татьяну Петровну Окорокову. 
Тт. Борзунова, Береснева, Петухова, 
все присутствующие поддержали это 
предложение.

О о

Профсоюзное собрание мастерских 
Художественного фонда выдвинуло в 
избирательную комиссию избира
тельного ■ участка № 55 художника 
Иннокентия Ильича Денисова.

На собрании рабочих и служащих 
управления снабжения и сбыта Том
ского облисполкома в избирательную' 
комиссию избирательного участка 
№ 5 выдвинут грузчик Анатолий 
Михайлович Шальдо.

Состоялось собрание коллектива 
рбочих,. инженерно-технических ра
ботников и служащих управления 
«Спецэлектромонтаж». В избиратель
ную комиссию избирательного участ
ка М  21 выдвинута техник-норми
ровщик Анастасия Ивановна Колба- 
сова. -

Слово чаинских 
лесорубов

Awojuuiiau ЙЫССЛ другии I
в центрально-черноземных областях рид - -  «буковинский-2».

А ппарат искусственной речи

области самолеты и автомобы’ 
ли доставляют книги. За вчераш^ 

тута 'выезжают "в Моск'ву~Ленин- облкниготорг отравил
град, Кузбасс. Весной ониприедут напять тысяч рублей,
на место стооительства тепло- °  посылках: «Положение о выбо

рах в Верховный. Совет СССР», 
«Конституция СССР», а также 
предвыборные плакаты.

на место строительства 
электростанции.

Д НЕМ и ночью, в пургу
роз из разных концов страны 

в Томск по стальным магистралям 
идут поезда. В субботу Томск

D  ЛИТЕЙНЫХ мастерских Том- 
■^ ского завода режущих инст- 

принял сотни вагонов с грузами, РУ^^нтов отлита первая опытная 
в том числе 20 вагонов с сельско- крупномодульная фреза новой 
хозяйственной техникой, целый конструкции. В ремонтном цехе 
рефрижераторный состав с ры- заканчивается наладка модерни 
бой. Это — трудовой подарок то- зированного 
мичам от дальневосточников. “  ’
D  ПЕРВОМ цехе Томского элек- 
”  тромеханического завода на
чалась подготовка к монтажу но
вого агрегатного станка для об
работки звеньев отбойных молот
ков. Новое оборудование позволя
ет совмещать ряд производствен
ных операций, а производитель
ность труда увеличится вдвое. а  аутах
Кроме того, для других работ вы- лыжного пробега «Томск—поселок 
свободитея токарный полуав- Мирный», 
то.чат. ~

резьбошлифовально- g 
го станка. Изменения, внесенные g 
по предложению инженера В. П. g 
Шилова, значительно повысят ка- g 
чество метчиков. g

Участок старшего мастера Ф. А. g 
Проппа из 6-го цеха закончил вы- g 
полнение месячного задания на g 
105,3 процента. б

ОТНИ томичей приняли S 
участие в первых стартах □

—  ОСТОЯЛОСЬ первое занятие о
^ D  МОСКВЕ состоится заседание Томского народного универси- В
□ ”  проблемной комиссии Акаде- тета физкультуры, работающего В
□ мии медицинских наук СССР, на на общественных началах. В
□ 5
«□□□ааапаапааааааоаааааааоаоаапааааааоаааоаааоаааоапааапааааоааааааааапапс.

Н А Л И В Н Ы Е  П О Л Ы
Пластические массы все шире применяются в 

строительстве. Их используют для настилки 
полов в кухнях, коридорах и залах обществен
ных зданий. Они делают помещение более уют
ным, Легко моются, долго служат.

Чтобы приклеить листы пластмассы к  осно- 
мнию, нужны высококачественные мастики. 
Но хороши.х и одновременно дешевых мастик 
пока еще нет. К  тому же полы получаются со 
Швами, в них набивается сор и затрудняет 
уборку.

Этих недостатков не имеют новые наливные 
пластмассовые полы.

Технология «наливания полов» проста. Жид
кую пасту полимера заливают в специальный 
бачок и наносят на пол механическим распы
лителем. Паста равномерно растекается по ос
нованию. Если нужно сделать толстое покры
тие, наливают два или три слоя пасты.

Проходят два — три дня, и монолитное по
крытие высыхает. Оно получается ровным и 
гладким, сверху образуется эластичная, vnnv- 
гая пленка. ^

Наливные полы не трескаются, не коробят
ся, плотно и надежно прилегают к  основанию 
хорошо поглощают звук.

В зависимости от назначения помещения и 
архитектурных соображений пол можно сде
лать любого цвета или украсить его многокпа- 
сочным орнаментом.

Наливные полы уже больше года служат в 
ряде зданий Москвы.

Николай М АЛ Ы Ш ЕВ,

ЧИМКЕНТ, 25 января. (ТАСС). 
Человек, потерявший голос после 
хирургической операции, травмы 
гортани или в результате воспа
лительного заболевания, может 
говорить с помощью аппарата 
искусственной речи. Первые его 
образцы изготовлены на местном 
заводе «Электроаппарат».

Этот аппарат как бы заменяет 
утраче)шые голосовые связки и в 
сочетании с нормально функцио
нирующим артикулярным аппа
ратом больного (язык, губы) вос- 

' производит четкую и до
статочно громкую речь. 
При этом восстанавлива
ется первоначальный 
тембр голоса.

Аппарат искусственной речи 
представляет собой пластмассо
вую трубку весом 50 граммов, на
поминающую курительную. В 
нее вмонтирован миниатюрный 
вибратор, соединенный с генера
тором на полупроводниках. Гене
ратор питается от двух батареек 
карманного фонаря.
_ Создатели «чудесной трубки»— 

заводские конструкторы Карим 
Тактабаянов и Владимир Пер- 

■ шин, технолог Виктор Соболев 
и рабочий Василий Тишин.

В этом году будет налажено се
рийное производство аппарата ис
кусственной речи.

ПОДГОРНОЕ. (По телефону).
На лесопунктах и мастерских 
участках Чаинского леспромхо
за ширится соревнование лесо
заготовителей в честь предстоя
щих выборов в Верховный Со
вет СССР. Коллектив леспром
хоза обязался заготовить и вы
везти сверх квартального зада
ния не, менее 5 тысяч кубомет
ров древесины.

В беседе с нашим корреспон
дентом директор леспромхоза 
И. П. Марченко рассказал:

— Коллектив нашего пред
приятия настойчиво борется за 
выполнение принятых обяза- 
тельств. При суточном графике 
1310 кубометров древесины 
лесозаготовители ежедневно 
вывозят на нижние склады по 
1350— 1400 кубометров леса. 
Мы решили на два дня раньше 
срока выполнить январский 
план и дать сверх месячного 
плана более 2600 кубометров 
древесины. Коллектив Чаинско
го лесопункта завершает выпол
нение январского плана.

JB п о с л е д и и А  ч а с

Американская ракстэ. не попадет на Ауну!
НЬЮ-ЙОРК, 27 января. 

(ТАСС). Агентство Ассоши- 
эйтед Пресс передает с мыса 
Канаверал:

Соединенные Штаты . за
пустили космический ко- 
рабль в направлении Луны, 
но он пройдет мимо Луны на 
расстоянии 20— 30 тысяч 
миль. Представитель нацио
нального управления по аэро
навтике и исследованию кос
мического пространства (НА
СА) заявил, что корабль раз
вил «чрезмерную скорость».

В лаконичном сообщении 
из штаб-квартиры НАС А на 
мысе Канаверал не указы
вается, насколько превышена 
заданная скорость. '

В результате этого неожи
данного ускорения на Луну 
не будет доставлено никаких 
приборов и не будет получе

но никаких телевизионных 
снимков. В заявлении гово
рится, что вместо полета, 
рассчитанного на 66 часов, 
корабль пересечет траекто
рию Луны через 50— 55 .ча̂  
сов.

Как указал представитель 
НАСА, точные данные о 
траектории полета можно бу
дет получить позже после со
вещания о том, насколько 
можно использовать систему 
управления.

Коммюнике министерства 
национальной обороны Марокко

РАБАТ, 27 января. 
(ТАСС). Министерство на
циональной обороны Марок
ко опубликовало коммюнике, 
в котором говорится, что 
вследствие повторяющихся 
нарушений , французскими 
войсками, действующими в 
Алжире, границ Марокко, а 
также бомбардировок терри-

.тории страны, марокканские 
военные части направляются 
к городу Уджда и его району. 
Некоторые военные части 
уже заняли позиции в ряде 
районов пограничной поло
сы. Войскам отдан приказ 
обеспечить уважение терри
ториальной целостности стра
ны и безопасность населения.

В эти дни замечательно тру
дится малая комплексная 
бригада тракториста Н. Е. Че
репанова. На валке и трелевке 
леса она регулярно выполняет 
сменные нормы на 120 — 125 
процентов. При задании 59 ку 
бометров каждую смену . по 
70— 75 кубометров вывозит на 
верхний склад малая комплек-. 
сная бригада тракториста 
тов. Небаева.

Малая комплексная бригада 
трактортста Кирилла Сокола, 
которой присвоено звание кол
лектива коммунистического тру
да, каждую смену значительно 
перевыполняет задание ■ на вал
ке, трелевке и погрузке леса.

На нижнем складе Вундюр- 
ского лесопункта по-ударному 
трудится бригада коммунистиче
ского труда раскряжевщиков, 
которой руководит Виктор Про- 
казов. В этой бригаде изо дня в 
день растет выход высококаче
ственных сортиментов леса.

24 января досрочно выпол
нили месячный план лесозаго
товок механизаторы мастерско
го участка тов. Плотникова с 
Обского лесопункта. Коллектив 
участка даст сверх плана.в ян
варе не менее 1000 кубо.метров 
леса.

Валочно-трелевочная бригада 
тракториста Петра Манойлова, 
борющаяся за звание бригады 
коммунистического ■ труда, 
^)игада тракториста Леонида 
Важенина и другие каждую сме
ну^ заготавливают сверхплано
вый лес. Шофер Андрей Пан
ченко выполняет сменные зада.- 
ния на 130— 150 процентов. На 
нижнем складе Обского лесо
пункта переходящий красный 
вымпел 'лучшей бригады лесо
пункта сейчас удерживает кол
лектив, которым руководит 

, Александр Вайхель, Раскряжев- 
щики бригады борются за зва
ние -коллектива коммунистиче
ского труда.

С опережением суточного 
графика трудится также кол-' 
лектив мастерского участка 
Алексея Яковлева с Иксинского 
пункта.'
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1. КАК ЖЕ ЭТО СЛУЧИЛОСЬ?

В октябре позапрошлого года 
бригаде Акиндина Гунтомова первой 
на Кетском лесозаводе было присвое
но звавие коллектива коммунистиче
ского труда. Много приложили уси
лий молодые станочники, чтобы за
воевать это почетное звание.

Еще задолго до этого молодые ле- 
сопильщики вместе с мастером тов. 
Анисимовой побывали у  разведчиков 
будущего на Колпашевском рыбо
консервном комбинате, по их приме
ру завели у себя дневник до<брых дел.

Немало записей в этом дневнике. 
За короткое время бригада спаялась 
в дружный коллектив, значительно 
повысилась производительность тру
да. В бригаде появились посты по 
выявлению резервов лучшего исполь
зования оборудования, посты конт
роля за чистотой рабочего места.

Трое молодых станочников посту
пили на заочные отделения технику
мов..

И вот мы сидим в большой комна
те нового дома, в котором живет 
Акиндин Гунтомов.

Дела у  нас идут сейчас плохо, 
^  с грустью говорит он.

К ак же так случило'сь, что одна 
из лучших бригад лесозавода, удо
стоенная высокого звания коллекти' 
ва коммунистическо'го труда, сдала 
свои позиции, иногда даже не выпол
няет месячных заданий?

—  Причин много, —'  говорит 
Акиндин. ^  Возьмем, к  примеру, се
годняшнюю: смену. Нас в бригаде 
семнадцать. А что мы сделали за 
семь часов? На нашем потоке за сме
ну можно выпустить 8 кубометров 
тары для упаковки масла, а мы с 
трудом до 5 кубометров дотянули.

В прошлом году среднее выполне
ние норм у  членов бригады состави
ло 109 процентов. Это ниже того, 
что имела бригада в позапрошлом 
году. При таких темпах она не смо
жет выполнить своего обязательства 
в^завершить семилетку за шесть лет.

^  Это й  беспбкоит нашу брига
ду, вставляет сидящий рядом 
младший брат Акиндина Геннадий. 
Он работает в бригаде лебедчиком, с 
помощью лебедки доставляет пило
материалы из сушилки до прорезного 
станка.

^  Сегодня за смену я доставил 
всего одну вагонетку пиломатериа
лов, —  продолжает Геннадий. —  
Больше сухого леса не оказалось. 
Бригаде пришлось привезти в цех 
отходы производства и изготовлять 
неостр1танную кондитерскую тару,

Такие простои вошли в систему. 
Вот уже несколько месяцев лесоцех 
держит деревообработчижов на «го
лодном» пайке, нередко снабжает их 
пересортицей, из которой доброй 
продукции не сделаешь.

—  Раньше таких перебоев не бы
ло, ^  вспоминает Акиндин. —  Не 
раз мы говорили дирекции о ненор
мальном положении в лесоцехе. Но 
тугой узелок по-прежнему не развя 
зан.

2. ДА, МАЛО ИЗМЕНЕНИЙ...

В деревообрабатывающем цехе по 
обеим сторонам узкоколейки протя
нулись станки поточных линяй. Но

на одной стороне они покрыты тол
стым слоем пыли.

Раньше в цехе действовали три 
поточные линии, затем перешли на 
два потока, а с начала прошлого го
да —  на один, оставив в бездействии 
15 станков.

Смена тов. Гунтомова подходит к  
концу.

Ну, как сегодня, тов. Гунто-
МОБ?

Выразительный жест. Без слов 
понятно; опять много простояли.

Но и члены бригады сделали 
далеко не все, чтобы кривая роста 
производительности труда не пада
ла, а все время поднималась вверх.

Бригада обещала все время рацио
нализировать свой труд. А многое ли 
сделано? Кроме установленного не
давно транспортера от прирезного 
станка до ленточного, в потоке ниче
го не изменилось. Многие операции 
приходится выполнять вручную.

В обязательствах бригады —  ре
гулярное повышение деловой квали
фикации. Но за год лишь бригадир, 
станочники тт. Иванова, Хорошавин, 
Бакулит повысили свои разряды. А у 
многих так и остались вторые и 
третьи разряды. Не осваиваются и 
смежные профессии,

—  Сначала мы за все брались с 
пылом. Но не всегда наши начинания 
поддерживали. Пыл начал спадать,—  
говорят в бригаде.

В конце потока двое, а иногда и 
трое рабочих высверливают сучья и 
заменяют их пробками. Эта работа 

, выполняется вручную. Меясду тем, в 
конце потока стоит заваленный отхо
дами специальный станок для вы
полнения этой операции. Много раз 
говорили члены бригады руководите
лям цеха, чтобы пустили в дело этот 
станок, но механик т. Захариков 
махнул на него рукой, как и на дру
гие 15 станков, о которых рассказы
валось выше.

Бригада Акиндина Гунтомова —  
пока единственный на заводе кол
лектив коммунистического труда. Но 
никто из руководителей предприя
тия еще ни разу не поговорил с чле
нами бригады по- душам, не поинте
ресовался, почему они топчутся на 
месте и даже сдают свои позиции. 
Не приходил в бригаду и секретарь 
партийной организации т. Калинин.

В красном уголке цеха рядом с 
дипломом о присвоении бригаде зва
ния коллектива коммунистического 
труда висит ее прошлогоднее обяза
тельство. Первый пункт —  выпу
стить за год 1.287 кубометров тар
ной продукции.

Много это или мало?
Вместе с работниками цеха под

считываем: сколько же бригада дает 
продукции сверх плана. И тут  все 
приходят Б недоумение. По плану 
бригада должна была изготовить 
1.790 кубометров, а в обязательстве 
ошибочно указана цифра, значитель
но меньшая, чем план.

— J'ма не приложу, —  удивляет
ся начальник цеха т. Никитин. —  
Год ходил мимо этой цифры и как-то 
не задумался над ней.

Это ли не пример формального от
ношения к соревнованию за комму
нистический труд!

На общественных 
началах

с  большим интересом изуча
ют материалы X X II съезда 
КПСС труженики Корнилов
ского совхоза Томского райо
на. Здесь работают 32 кружка 
и экономические школы. Посе
щают их 615 рабочих и служа
щих. - Содержательно, при боль
шой активности проходят за
нятия у пропагандистов М. С. 
Гуськовой. М. Ф. Столярова.

Слушателям и пропаганди
стам оказывает помощь каби
нет политического просвеще
ния, созданный на обществен
ных началах. Заведует им пре
подаватель истории Корнилов
ской средней школы И. Н. 
Воронкин. В кабинете имеют
ся наглядные пособия, литера
тура, методические разработки. 
Регулярно проводятся семинары 
руководителей кружков и эконо
мических школ.

При кабинете работают кон
сультанты, методический со
вет, состоящий из восьми чело
век.

Я. ФЕДОРОВ.

Старожилы с завистью вспомина
ют былую славу своего завода, ког
да в год давали по 19— 20 тысяч 
кубометров пиломатериалов сверх 
плана. А теперь даже в обязательство 
записали лишь 3 тысячи.

—  Да и те приходится брать штур
мом, говорит один из старейших 
работников Кетского лесозавода ма
стер т. Монголии. —  Так было, на
пример, в декабре.

В цехе очень низок выход полез
ной продукции из древесины, много 
леса идет в отходы. Все смены в 
прошлом году из месяца в месяц не 
вьгаолняли плановых заданий по это
му показателю. Только осенью смена 
т. Кожихова впервые перешагнула 
через плановый рубеж. Вот бы руко
водителям завода, партбюро и завко
му и ухватиться за этот опыт. Но 
никто не заинтересовался тем, каким 
образом смена добилась улучшения 
важнейшего показателя.

Подобное равнодушие к  передово
му опыту характерно для руководи
телей завода.

Мало создать бригады и смены, бо
рющиеся за звание коллективов ком
мунистического труда. Надо создать 
условия для высокопроизводительной 
работы, внимательно поддерживать 
все новое, что рождается в этих 
коллективах, звать и вести разведчи
ков будущего на взятие новых ру
бежей. Этого-то и не хватает руко
водителям Кетского лесозавода.

С. КЫТМАНОВ
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Среди агитаторов томского 
кирпичного завода № 10 — ав
тослесарь кандидат в члены 
КПСС Юрий Ильич Антипов. 
Он уже несколько раз побывал 
у своих избирателей. Одним из 
лучших агитаторов является и 
техник-нормировщик комсомол
ка Тамара Русинова.

Оба они успешно совмещают

производственную работу с об
щественной. Тамара, например, 
является также секретарем за
водского комитета ВЛКС М  и 
членом заводского комитета 
профсоюза.

На снимке: автослесарь
Ю . И. Антипов и техник-нор
мировщик Т. Русинова.

Фото Ф. Хитриневича.(Наш соб. корр.).
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ЗаводскиеМеняется структура 
посевных площадей

Колхозники сельхозартели «Заря» 
Асиновского района решили в 1962 
году значительно увеличить произ
водство зерна, кбрмов, обеспечить 

резкий подъем общественного живот
новодства.

В этом году в колхозе меняется 
структура посевных площадей. Пло
щадь под пшеницей увеличивается 
на 200 гектаров. Теперь эта культу^ 
ра займет 26 процентов от общей 
площади посева зернобобовых куль
тур. Горох и ячмень займут 200 гек
таров, а под пропашные культуры от
ведено 235 гектаров земли. Посевы 
клевера'и овса сокращаются наполо
вину.

Под пропашные культуры выве
зено более 4.000 тонн ’ удобрений. 
На некоторые участки вывезено по 
30— 40 тонн перегноя на гектар.

Замена малоурожайных культур 
более продуктивными, повышение 
культуры земледелия позволят чле
нам сельхозартели уже в 1962 году 
валовой сбор зерна довести до 30 
тысяч центнеров —  на 10 тысяч

центнеров больше, чем получено в 
прошлом году.

За счет кукурузы , сахарной свек
лы, картофеля колхозники рассчиты
вают в полном достатке обеспечить 
животноводство сочными кормами.

Мяса намечается продать в атом 
году 1.000 центнеров —  на 32 про
цента больше, чем в 1961 году.

Продажа молока государству уве
личится на 20 процентов по сравне
нию с прошлым годом. Во много раз 
увеличится продалса яиц.

И. КОРШУНОВ.

3. опы т ПЕРЕДОВИКОВ -  ВСЕМ
В соревновании за звание коллек

тивов коммунистического труда уча
ствуют все смены лесопильного цеха. 
Но задания по росту производитель
ности труда не выполняются.

Плохо начали лесопильщики 
нынешний год. Уже в первую пяти
дневку они недодали около 200 ку 
бометров пиломатериалов. Долг воз
растает. Но смены тт. Кожихова и 
Монголина продолжают выполнять 
задания лишь на 85— 95 процентов.

Секретарь партийной организации 
завода т. Калинин обратил внимание 
на смену тов. Сидорова.

—  У нее есть чему поучиться.
Эта смена, действительно, почти 

весь последний год занимает первое 
место среди лесопильщиков. Но и 
здесь не могут похвалиться высокой 
производительностью труда. По срав
нению с предыдущим годом смена в 
прошлом году повысила выработку 
на каждого работающего лишь на 
1 процент.

Ш к о л а
м е х а н и з а т о р о в

На базе Зырянского район
ного отделения «Сельхозтехни
ка» начала работу школа меха
низаторов широкого прюфиля. 
Учится в ней сорок человек.

Ш колой руководит опытный 
механик В. П. Агеев. Руково
дители отделения «Сельхоз

техника» ставят своей 
задачей к началу ве- 

.  ̂ . сеннего сева подгото
вить курсантов к  рабо
те на сельскохозяйст
венных машинах.

Л. ВОИТЕНКО.
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Коллектив Улу-Юль- 
ского лесопункта Ар- 
гат-Юльского леспром
хоза в минувшем году 
дал сверх плана 8.500 
кубометров древесины 
и по итогам соревнова
ния занял первое ме
сто в леспромхозе. На 
нижнем складе лесо
пункта высоких пока
зателей в труде доби
лась комплексная 
бригада раскряжевщи
ков, которой руководит 
Павел Николаевич Де
реза. Бригада ежеднев
но выполняла сменные 
нормы на 120— 140 
процентов. По-ударно
му трудятся раскря
жевщики и в январе.

На снимке: П. Н. Де
реза за разделкой дре
весины.

Фото Д. Исакова.

ВЕСТИ С ПРЕДПРИЯТИИ
НОВЫЕ ВИДЫ 

ПРОДУКЦИИ

Хорошо начал четвер
тый год семилетки кол
лектив Томской трико
тажной фабрики. За ко
роткий срок здесь уста
новлено шесть машин- 
автоматов для изготов
ления детских и жен
ских чулок.

Рабочие преднриятия 
в январе освоили новый 
вид продукции —  верх
ний трикотаж меланжи- 
рованный, с вискозой. 
Около 500 мужских 
пуловеров и женских 

.джемшеров поступило в 
продажу.

«ВОСКРЕШЕННЫЕ»
МЕХАНИЗМЫ

Около трех лет на 
складе швейной фабри
ки  облместпрома стояли 
бга действия пневмати

ческие прессы. Их нель
зя было пустить в экс
плуатацию из-за отсут
ствия компрессоров.

В это'М году рациона
лизаторы фабрики пере
делали это обо'рудо'вание 
на механическое, уста
новили также реле вре
мени. «Воскрешенные» 
механизмы используют
ся теперь в костюмном 
цехе.

В СТРОЙ 
ДЕЙСТВУЮЩИХ

На томской мебельной 
фабрике «Краснодере
вец» введен в строй 
действующих новый цех. 
В нем производится по
точным методом сборка 
книжных шкафов и те
атральных кресел.

Производст в е н н а я  
мощность цеха —  80 
единиц мебели в  смену.

Группа специалистов 
фабрики выезжает на 
родственные предприя
тия Новосибирска, Ом
ска, Кемерово, чтобы 
изучить их опыт работы.

КОНВЕЙЕР
НА ОБУВНОЙ ФАБРИКЕ

На обувной фабрике 
города Томска заканчи
ваются подготовитель
ные работы для монта
жа первого конвейера. С 
него будет сходить до
машняя обувь. Поточное 
производство позволит в 
два раза поднять произ
водительность труда, 

■ улучшить качество про
дукции.

На предприятие по
ступили также станки 
для вырубки деталей из 
кожи и обрезки подошв.

На фабрике расши
ряется ассортимент про

дукции. Сейчас в массо
вом производстве муж
ские утепленные ботин
ки.

ЕЩЕ ОДНО АТЕЛЬЕ

В январе то1шчи по
лучат еще одно пред
приятие бытового обслу
живания. Открывается 
оно на углу проспекта 
имени Ленина и улицы 
Бердской. Это —  ателье 
комбината «Художест
венный труд».

Здесь будут произво
диться пошив дамской и 
мужской верхней одеж
ды, легкого платья, го
ловных 'уборов, а также 
скорняжные работы.

Проживающим на ок
раине Томска —  в рай
оне поселка Черемошни- 
ки и мельзаводов —  
удобно будет пользовать
ся услугами ателье.

агитаторы
Более восьмидесяти агита

торов Томского завода режу
щих инструментов ведут агита
ционно-массовую работу по ме
сту жительства избирателей.

Агитаторы 'помогают состав
лять списки избирателей.

В агитпункте, расположен
ном в клубе завода, организова
ны дежурство агитаторов, кон
сультации юристов, проводятся 
беседы. К  услугам избирателей 
— большой выбор политиче
ской литературы, газеты, жур
налы.

Большие задачи стоят перед 
■строителями области в четвертом го
ду семилетки. Как лучше развивать 
активность рабочих, инженерно-тех
нических работников и служащих в 
борьбе за выполнение плана капи
тального строительства, как привести 
в действие большие резервы —  об 
этом вели речь делегаты третьей об
ластной конференции профсоюза ра
бочих строительства и промышлен
ности стройматериалов.
■ Докладчик —  председатель обкома 
профсоюза тов. Гнатюк и  выступав
шие в прениях отметили, что из года 
в год в строительных организациях 
растет объем строительно-монтажных 
работ. На предприятиях стройиндуст
рии увеличивается выпуок^железобе- 
тона, кирпича и других материалов

Коллективы УНР-131, кирпичных 
заводов № 10 и № 3 в минувшем го
ду успешно выполнили свои социа
листические обязательства. На заво
дах стройиндустрии освоено проиЗ' 
водство новых строительных мате
риалов.

На стройках области 1.400 строи
телей соревнуются за коммунисти
ческий труд.

В минувшем году профсоюзньши 
организациями строек проделана не- 
которая работа по организации ком
плексных хозрасчетных бригад. 
Опыт лучших хозрасчетных бригад 
тт. Лопатина, Снегирева, Бондаренко 
убедительно свидетельствует о преи
муществах бригадного хозрасчета. В 
этих коллективах резко улучшилась 
организация труда, возросла вы
работка, установлен строгий кон
троль за расходованием материалов 
Бригада тов. Лопатина сэкономила 
в прошлом году стройматериалов бо
лее чем на 300 рублей.

В некоторых строительных органи
зациях улучшилась культурно-массо
вая работа.

Вместе с тем делегаты конферен
ции резко критиковали обком 
профсоюза и профсоюзные орга
низации строек за то, что они еще 
слабо мобилизуют стр01ителей на 
выполнение государственных пла
нов. Ни один строительный трест 
в 1961 году не выполнил установ
ленного плана. Основные причины 
отставания строителей —  распыле
ние средств и материально-техниче

ских ресурсов по неоправданно боль
шому количеству одновременно стро
ящихся объектов, серьезные недо
статки в организации труда, механи
зации работ, простои из-за несвое
временной подачи строительных ма
териалов.

Бригадир бригады коммунистиче
ского труда строительного управле
ния № 1 треста «Промсчуой» тов. 
Лопатин рассказал, что сейчас члены 
бригады развернули соревнование ' в 
честь предстоящих выборов в Вер
ховный Совет СССР. Тр®* Лопатин 
критиковал руководителей унравде- 
ния, которые плохо организуют труд 
строителей, часто переводят рабочих 
с одного участка на другой.

На конференции указы важ , что 
следует больше ■ уделять внимания 
комплексным хозрасчетным бригадам, 
добиться, чтобы все строители были 
объединены в хозрасчетные бригады 
и бригады конечной продукции, сме
лее переводить бригады на работу 
без мастеров. Опыт работы по гаран
тийным паспортам должен стать до
стоянием всех строителей.

Делегаты конференции —  камен
щик из села Молчаново тов. Алексан
дров, столяр из села Парабель тов, 
Быковский— подвергли острой кри
тике работников обкома профсоюза и 
треста «Томскстрой» за то, что они 
мало уделяют внимания районным 
строительным организациям.

В ряде строительных организаций 
еще плохо поставлена воспитатель
ная работа с людьми, недостаточно 
широко развернуты пропаганда и 
изучение материалов X X II съезда 
КП(Х),

Делегаты конференции указали, 
что обком профсоюза, построечные и 
заводские комитеты плохо распрост
раняли передовой опыт среди рабо
чих. Постоянно действующие произ
водственные совещания на ряде стро
ек и  предприятий стройиндустрии 
бездействовали.

На конференции рещено при об
коме профсоюза создать пять комис
сий на общественных началах: эко
номического анализа, производствен
но-массовой работы, охраны труда, 
организационно-массовой работы и  
социального страхования.

Я. МЕЖЕННЫЙ.

Проблемы высшего
образования Научная работа 

студентов
Большое значение для повышения 

качества подготовки специалистов 
имеет улучшение организации науч
ной работы студентов. Мы должны 
готовить инженеров, умеющих само
стоятельно вести исследования.

С этой целью в последние годы в 
нашем институте используются раз
личные формы участия студентов в 
научных исследованиях: студенты за
нимаются в студенческих конструк
торских бюро, участвуют в разработ
ке и изготовлении для института раз
личных установок и приборов, в вы
полнении хоздоговорных исследова
ний на кафедрах.

В 1959 году 270 студентов .уча
ствовали в исследованиях цо хоздо
говорной тематике, а в прошлом году 
—  в два раза больше.

Свыше 600 студентов сейчас уча
ствуют в изготовлении учебно-мето
дических пособий и эксперименталь
ных установок. В прошлом году си
лами студентов было изготовлено бо
лее двухсот различных пособий и 
установок.

На кафедре горных машин под ру
ководством доцента Н. П. Ряшенцева 
организована новая лаборатория по 
основам автоматики и автоматизации 
горных процессов. Все оборудование 
для нее сделали студенты.

Будущие специалисты широко при
влекаются к  проектированию и изго
товлению пособий на многих кафед
рах химико-технологического, радио
технического, физико-технического и 
других факультетов.

Большое внимание уделяется нами 
курсовому и дипломному проектиро
ванию по темам, которые имеют 
практическую ценность. Мы добива
емся, чтобы в каждом проекте содер
жались хотя бы отдельные элементы, 
которые могут быть использованы на 
производстве. Такие проекты мы на
зываем реальными проектами. Наши 
студенты в течение последних двух 
лет выполнили около двух тысяч 
реальных дипломных проектов.

В 1961 году на радиотехническом 
факультете все 170 дипломных про
ектов были реальными. Они выполня
лись по тематике научно-исследова
тельского института при политехни
ческом институте, по заданиям заво
дов, проблемных лабораторий и т. д. 
Реальное дипломное проектирование 
широко практикуется также на фи
зико-техническом, химико-технологи
ческом, электромеханическом и ме
ханическом факультетах.

Нам необходимо добиваться пра
вильного сочетания в реальных про
ектах производственных интересов е 
основными учебно-методическими по
ложениями, добиваться быстрого вне
дрения в практику предложений сту
дентов.

Весьма эффективной формой уча
стия студентов в научно-исследо
вательской работе являются студен
ческие конструкторские бюро.

В нашем институте такие бюро со
здаются пока только при отдельных 
кафедрах. Каждое бюро разрабатыва
ет несколько тем, выполнением кото
рых заняты отдельные группы сту
дентов. Эти группы возглавляют ве
дущие конструкторы из числа наибо
лее опытных старшекурсников, а так
же научные руководители —  препо
даватели кафедр.

Ведущий конструктор планирует 
работу членов своей группы, опреде
ляет им проектные, производственные 
задания, контролирует их исполне
ние, принимает выполненные студен
тами исследования.

В большинстве случаев деятель
ность членов групп специализирова
на. Одни работают конструкторами, 
другие ведут расчеты, третьи делают 
нужные детали и узлы. Как правило, 
выделяются также студенты, спе
циализирующиеся на проведении ис
пытаний созданных установок и при
боров.

Все —  проектирование, изготовле
ние и испытание установок —  сту
денты вьшолняют своими силами.

Работа будущих специалистов в 
бюро благоприятно указывается на 
качестве их подготовки. Студенты 
расширяют свой кругозор, углубля
ют свои знания, приобретают опыт 
научных исследований. А ведь без 
этого немыслим современный инже
нер.

Вот почему у нас уделяется такое 
внимание студенческим конструктор
ским бюро. В 1958 году в институте 
было 9 бюро, а в 1961 —  18. В них 

работают 419 человек.

Надо сказать, что работа бюро 
имела бы больший размах, если бы 
институт не испытывал ряда трудно
стей. У нас не хватает помещений и 
необходимого оборудования, в част
ности, станков. Тем не менее, мы 
сейчас ищем возможности для соз
дания комплексных студенческих 
конструкторских бюро, в  Н1Х будут

решаться крупные проблемы, инте-» 
ресующие производство.

Активное участие в научных ис
следованиях требует от студентов 
значительной затраты времени. А 
учебный процесс в политехническом 
институте и без того достаточно на
пряженный. За счет чего же высво
бодить время?

Вводя реальное курсовое и дип
ломное проектирование, мы заменяем 
по ряду предметов часть , обычных 
лабораторных работ исследователь
скими.

На кафедрах технологии основно
го органического синтеза, химиче
ской технологии топлива, например, 
в прошлом учебном году все лабора
торные работы на 4-м и 5-м курсах 
выполнялись по основным исследова
тельским темам этих кафедр. Неко
торые лабораторные работы для ча
сти студентов заменялись контроль
ными заданиями научно-исследова
тельского характера на общих ка
федрах химико-технологического фа
культета.

Кроме того, научно-исследователь
ская работа на некоторых факульте
тах вводится непосредственно в учеб
ное расписание. Так сделали, на
пример, все кафедры физико-техни
ческого факультета. Студенты, веду
щие научную работу, в учебные ча
сы выполняют свои исследования. 
Остальные, по особым заданиям, ра
ботают со специальными приборами, 
получают навыки научных исследо
ваний.

У спех научно-исследовательской 
работы, конечно, во многом зависит 
от того, как ею руководят ректо
рат и общественные организации ву
за. В последние годы это руководст
во у  нас заметно улучшилось. Уче
ные советы факультетов и  института 
постоянно контролируют деятель
ность кафедр по руководству научной 
работой студентов. Большую роль в 
организации научной работы студен
тов играет комсомольская организа
ция. П р ^ институтском комитете, и 
факультетских бюро ВЛКСМ созда
ны комитет и  бюро по научно-иссле
довательской работе студентов.

Нам надо постоянно заботиться о 
развитии студенческих научных ис
следований. Необходимо добиться 
еще более широкого участия в них 
будущих специалистов.

Г. ко ч ,
проректор по научной работе 

Томского политехнического 
института.
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А. Сабанцев

машине

"  Как ты мне ни тол
куй, все равно не согла
шусь. Техника, конечно, 
дело хорошее, но и коня 
забывать не след. А у 
нас что же получается: 
председатель в район — 
машина, бригадир на 
JepMy поехал — опять 
машина, на той неделе
Гришка Прокопытин н а ............
даже в баню ездил. Савраеку-то вы
водят не чаще одного раза в месяц 
и то после бурана, когда машина 
буксует.

Намедни я чищу у  Савраски в 
стойле, а тут как ра? Сергей Новосе
лов на тракторе лошадям корм при
вез. Заглушил трактор и кричит мне 
«Эй, дед, в какое место для твоих 
тунеядцев сено ставить?» Поверишь, 
посмотрел на меня Савраска с та 
КИМ упреком, головой покачал г 
отвернулся, словно сказать хо 
чет: «Что же это? Разве нельзя кор
ма на лошадях подвозить? Еще и ту
неядцами обзывают. Что же ты, дед 
Мокей, смотришь на такое безобра
зие?»

Безобразив и есть. Да я, если хо
чешь знать, на том же Савраске лю 
бого тракториста за пояс заткну 
хоть на какой работе.

-—- Странный ты человек, Мокой 
Спиридонович, -— возразил конюху 
скотник Андрей Прохоров. —. Где 
же это видано, чтобы лошадь против" 
трактора выдюжила. У  твоего Сав
раски всего одна лошадиная сила, а 
в Сережкином тракторе — шестьде
сят. Не выдюжит Савраска ни за что.

— Еще как выдюжит! ^  загоря
чился дед Мокей. ^  Я не,посмотрю, 
что у Савраски одна лошадиная си
ла. Пойду к  председателю и потре
бую, чтобы разрешил на конеферму 
корма завозить. А Сергунька пусть 
лучше навоз на поле вывозит, а то 
скоро на фермах ни одни ворота не 
станут раскрываться.***

К  председателю дед Мокей зашел 
утром.

“  Кондрат Степанович! Как ты 
есть наш председатель, хочу с тобой 
посоветоваться. Надумал я Новосе
лова Сергуньку на соревнование вы
звать.

—• Это как же? ™ удивился пред
седатель,

М окей Спиридонович  
и С ергун ька

возить, а ему поручи вывозить на
воз с фермы и норму нам установи. 
И я обскачу Сергуньку на Саврас
ке по всем статьям, вот посмотришь,

■— Нд Савраске?
— На нем.
Председатель взглянул в реши

тельное лицо старого конюха и ве
село расхохотался.

— Согласен, Мокей Спиридонович.
Соревнование конюха с тракторис

том захватило всю бригаду. Каждый 
вечер на ферме придирчиво подво
дились итоги. Дед Мокей подробно 
рассказывал, что сделал Савраска за 
день, а Сергей, посмеиваясь, помал
кивал.

Старый конюх уговорил еще че 
тырех стариков подвозить корма для 
телят и овец, а два высвободивших
ся трактора использовали для вывоз
ки на колхозные поля перегноя, ле
жавшего у  колхозных ферм около 
десяти лет.

V
В начале января председатель 

уехал на собрание актива в рай
центр. Сидел Кондрат Степанович па 
собрании, слушал доклад и своим 
ушам не верил: хвалил его строгий и 
придирчивый секретарь райкома за 
правильное использование колхоз
ной техники, за выявление новых 
резервов.

— Только за один месяц при пра
вильной организации труда, — гово
рил секретарь, — колхоз «Знамя Ле
нина» вывез на поля под урожай 
будущего года свыше двух тысяч 
тонн навоза и перегноя, сумел соз-

Сядел Кондрат Степанович на 
собрании, слушал секретаря, а в 
памяти всплыли тот вызвавший его 
неудержимый смех разговор со ста
рым конюхом, плутоватые со сме
шинкой глаза Сергуньки Новосело
ва, не раз возмущавшегося непра
вильным использованием его трак
торных шестидесяти лошадиных 
сил.

Обо всем этом он и рассказал 
участникам актива.

А вечером он пригласил в прав
ление старого конюха и от всего 
сердца пожал ему руку.

—• Спасибо, Мокей, Спиридонович, 
за помощь, за добрый совет. Только 
скажи по-честному, была у  вас с 
Новоселовым договоренность или ты 
один все затеял?

А как же, i—- весело засмеялся 
дед Мокей. Все он знал. Иначе бы 
он меня от одной обиды со свету 
сжил: конь вызывает трактор на со-, 
ревнование. Шутка сказать! За одно 
общее дело мы болеем.
£1ааааааоааааапапааааоааапаапааасшаг^
□ □

I О б я з а т е л ь с т в о  f
I б а к ч а р с к и х  I
I к о м с о м о л ь ц е в  I
□ □
g в Бакчарском районе со-° 
§стоялся пленум райкомап
□ ВЛКСМ , на котором обсуждал-□
gcH вопрос: «Итоги работы X X I I I  
о съезда КПСС и задачи комсо-о 
g мольцев района». g

Комсомольцы района взяли □ 
g обязательство вырастить в 1962§ 
grpny 1.000 гектаров К5гкурузы,р 
g получить урожай не менее 250 §
□ — 300 центнеров зеленой мае-а 
"с ы  с гектара, вырастить 50 §
S гектаров сахарной свеклы, вы-° 
п везти на поля 21 тысячу тонн р 
D местных удобрений, выраститьр 
D 1.200 телят, 20 тысяч цыплят, п 
§2.000 свиней. р
р Г, ТЕРЕШИН, р

С , Ф Е Д О Т О В

АОРОГА
Дорога цеплялась 
за каждый выступ, 
ползла, 
срывалась, 
но шла на приступ.
Она выпускала 
из недр потоки, 
бросала скалы 
себе шод ноги.
От холода маясь, 
не уходила, 
она
поднималась
неукротимо.
Горы ловили 
ее в ущельях, 
качали лавины 
на страшных качелях.
Может быть, 
страхи
дорогу сжимали, 
но где-то 
в горах
ее люди ждали. . - ,
И снова 
дорога
бросалась на скалы, 
лентой* широкой 
шла к перевалу.
И вырвалась к свету!— 
простор
на все стороны!..
Дорогу эту 
друзья мои строили.

я— as

в  л а б о р а то р и я х  учены х

Е .  Е Р Х О В

Ты позволь мне корм лошадям дать запас кормов на фермах.

Спорт Пятерка томичей-

среди финалистов
'■ в  Горно-Алтайске прошли зо 
нальные соревнования горнолыж
ников.

Томские спортсмены вышли на 
первое место в горном двоеборье 
(слалом и слалом-гигант). Успех 
команде принесли Андрей Лисов
ский — преподаватель железнодо
рожного техникума, Георгий Хох- 
рин — слесарь-инструмецзсд.ль-- 
щик, Петр Байгулов — тренер 
детской спортшколы, молодые 
физкультурники Александр П̂ !!“ ' 
лавский и Петр Няшин. ':

А . Лисовский победил в двое
борье, Г. Хохрин был четвертым, 
на ступеньку ниже — А . Поплав- 
ский, следом за ним — П. Байгу- 
лов. А . Поплавский — ученик 
П. Вайгулова — на сей раз оста
вил позади своего учителя. Это — 
второе успешное выступление 
А . Поплавского. В дни зимних ка
никул он участвовал в Краснояр
ске в розыгрыше первенства Си
бири и Дальнего Востока по горно
лыжному спорту среди юношей. 
Томич там был первым среди двое
борцев.
I. Ш терна томских слаломистов,

выступавших в Горно-Алтайске, 
вошла в число финалистов пер
венства РСФСР.

Томские спортсменки показали 
низкие результаты и заняли пя
тое место. В итоге, с учетом вы
ступлений мужского и женского 
коллективов,— общекомандное чет
вертое место.

5 февраля в кабардино-балкар
ском селении Торскол выйдут на 
старт сильнейшие слаломисты 
Российской Федерации. Среди них 
— пятерка томичей.

i Строится I
I ш к о л а - i□ а

I инт ернат  I
□ □
а В рабочем поселке KapracoKg 
р строится новая школа-интернат, g 
р В трудных условиях сибирской § 
р зимы работает бригада камв'Н-р 
вщиков, которую возглавляет р 
р А. Рыгин. Хорошо трудятся ка-g 
g менщики А. Гаврюшенко, g 
g В. Вишнякова и В. Чембух. g 
g Бригада строителей обяза-g 
g лась выполнять дневные нормы g 
g на 110 процентов при хорошем g 
g качестве работы. С этими обя-g 
g зательствами она справляется, g 
g В. БОРЗЕЦОВ. g

Энтузиасты
«я знаю —

город будет...».
(В. Маяковский). 

Еще нехитрые пожитки 
Укладывались в чемодан,
Еще готовились открытки 
Для писем будущих сюда,
И jramb мечта о жизни новой 
Несла нас к дальним берегам, 
А в лица аромат сосновый 
Уже струила нам тайга. 
Врывался в уши ритм колесный, 
И встречный ветер в стекла бил, 
И, охая, валились сосны 
Под напряженный скрежет пил. 
И небо синевой искрилось.
Все шире открываясь нам,
И город первые стропила 
Нес к удивленным облакам 
И под дымящимся асфальтом 
Следы медвежьи хоронил.
И кто-то, торопясь, на карту 
Его названье наносил.

Тесная связь установи.чась между научными сотрудниками 
кафедры теплоэнергетических установок Томского политехниче
ского института, будущими инженерами-теплоэнергетиками и 
коллективом ГР1^С-11. Ученые и студенты постоянно помогают в 
совершенствовании и автоматизации производства на электро
станции.

В теплотехнической лаборатории вуза, руководимой А. Т. Та- 
рабановским, разрабатывается для ГРЭС-П новая хоздоговор
ная тема — «Автоматический контроль и регулирование некото
рых процессов химической водоочистки». Исследования ведутся 
с опережением установленных сроков.

Успешное решение этой проблемы очень важно для томских 
энергетиков. Сейчас на ГРЭС-П, чтобы определить концентра
цию химических веществ, употребляемых для восстановления 
обменной способности фильтров водоочистки, приходится прибе
гать к  помощи лаборатории, делать множество химических ана
лизов. Это долго и дорого. Несовершенно определение уровня
этих растворов в баках — либо мерными рейками, либо __ по
мерным стеклам. Обслуживающему персоналу приходится 
трачивать много времени на такие замеры, V

Учеными спроектирован и изготов
ляется прибор, измеряющий кон
центрацию химических веществ по 
электропроводности растворов, ведется 
•разработка радиочастотного метода заме
ра концентрации в трубопроводах. Соз
дается также электронный прибор для 
измерения малых, быстро изменяющих
ся во времени расходов' химически ак
тивных веществ. Кроме того, разраба
тывается прецезионная система автома
тического регулирования температуры 
исходной воды, подаваемой на химиче
скую водоочистку.

— В результате. — рассказывает 
А. Т. Тарабановокий. — сократится чис
ло обслуживающего персонала, умень
шится расход химических реактивов, 
улучшатся условия труда на химводо- 
очистке ГРЭС-П.

за-

Подготовка к 
выпуску новой 

продукции

На выставке 
показывают 

томичи
Один из залов павильона 

•«Электрификация СССР». Экс
позиция его посвящена показу 
электрификации различных от
раслей промышленности, сель
ского хозяйства, транспорта.

Среди продукции Томского 
совнархоза наибольший интерес 
У посетителей павильона вызы
вает самотормозящийся элект. 
родвигатель с коническим рото
ром. Такой электромотор может 
быть применен для подъемно
транспортных устройств, лиф
тов.

При включении машины в 
сеть конический ротор под дей
ствием электромагнитного поля 
втягивается в расточку статора, 
преодолевая силу мощной сталь
ной пружины. Вместе с ротором 
перемещается и вентиляторное 
колесо, несущее на себе тормоз
ные колодки. Двигатель начина
ет нормально работать. При 
обесточивании ротор вместе с 
вентиляторным колесом под 
действием пружины возвра
щается в исходное положение. 
Тормозные колодки прижима
ются к подшипниковому щи
ту, и мотор почти мгновенно ос
танавливается.

Самотормозящийся электро
двигатель изготовлен специаль
ным конструкторским бюро 
электромашиностроения Том
ского совнархоза.

М. ЛАРЬКИН, 
экскурсовод ВДНХ.

За хороший труд— 
дополнительная 

оплата

(Ьапааоапопппаааааоапапаааопппааоаар 
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В. Королев— 
победитель турне 
трех трамплинов

Закончилось турне трех трампли
нов, в котором принимали участив 
томичи, красноярцы, сахалинцы и 
приглашенный из Омска лыжник 
Осадчий. Последний этап проходил 
в Южно-Сахалинске. В полученной 
отт5'да телеграмме главный судья 
соревнований томич Н. Потапочкин 
сообщает: «Томский спортсмен Вик
тор Королев — победитель турне 
трех трамплинов. В итоге он набрал 
626 очков, выполнил норму мастера 
спорта».

Спортивная
хроника

о  в Уфе состоятся отборочные 
соревнования по баскетболу за 
право участия в розыгрыше пер
венства РСФСР среди мужских 
команд второй группы. Сборная 
области выехала в Уфу.

Такие же состязания женских 
команд начнутся с 3 февраля в 
Ярославле.

©  В Челябинске собираются во
лейбольные команды, выступаю
щие по второй группе. Среди них 
и томские волейболисты. Они бу
дут бороться за право участвовать 
в дальнейших играх на первенство 
Российской Федерации.

Недавно в многоти- 
жной газете Томского 

подшипникового завода 
был напечатан фельетон 
«На всякий случай». Газета резко 
осудила поступок работника завода 
Василия Уварова, окрестившего свою 
дочь в церкви.

Супруги Уваровы “  комсомоль
цы. Василий Уваров инженер 
технического отдела, учится в инсти
туте. Его жена Нина —  контролер 
ОТК, имеет среднее специальное об- 
ра-зование.

, Когда у  молодых супругов роди
лась дочь, мать Уварова заявила сы
ну, что она не потерпит, если внуч
ка не будет окрещена. И сын сдался. 
Комсомолец, долг которого —  быть 
воинствующим атеистом, совершает 
религиозный обряд, отдает дань не
вежеству и мракобесию.

—  Зачем снова говорить об Ува
рове? —  спрашивал нас тов. Туев, 
секретарь комсомольской организа
ции заводоуправления. —  Ведь он 
свой поступок осудил на комсомоль
ском собрании, признал свою ошиб
ку . Парень он хороший... Да и не 
такое уж  он большое зло сделал: 
ведь немало еще родителей крестят 
детей.

Пожалуй, мы не стали бы писать 
о В. Уварове, если бы к  его поступ
ку  правильно относились все ком
сомольцы завода. Да и слова сек
ретаря комсомольской организации 
заводоуправления говорят о том, что 
он недооценивал вредность поступ
ка комсомольца Уварова, слишком 
легко относился к  нему. Лишь к  кон
цу разговора он изменил свое мне
ние.

К сожалению, и на комсомольском 
собрании заводоуправления, обсуж-

же комсомольская 
принципиальность?

П о с л е  в ы с т у п л е н и я  г а з е т ы  „ К р а с н о е  з н а м я "

„Хорошо, но,,, мало"

давшем фельетон, некоторые высту
павшие не дали принципиальной 
оценки поступку В. Уварова, пыта
лись в какой-то мере оправдать его 
ссылками на различные обстоятель
ства: на строгость матери, на то, что 

молодые супруги жили тогда вместе 
с ней, не имели отдельной кварти
ры.

Выступивший на собрании инже
нер тов. Гончаров, нанример, сказал:

—  Его (то есть Уварова) оправ
дывает только то, что если бы он 
жил отдельно, то, конечно, не пошел 
бы крестить ребенка.

Нет, тов. Гончаров, это не оправ
дывает и не может оправдать его, не 
уменьшает и  не может уменьшить 
его вины. Дело тут не в квартире, а 
в нежелании двух комсомольцев бо
роться с пережитками прошлого в 
сознании близкого им человека —  
матери. Не они, двое молодых людей, 
имеющих образование, повели за со
бой отсталую, находящуюся в плену 
религиозных заблуждений мать, а 
мать повела за собой в церковь сына

=  комсомольца, инженера, студента.
Некоторые комсомольцы на заво

де рассуждают примерно так: 
чего, мол, копья ломать, рели
гиозные предрассудки сами со
бой отомрут. Нет, религиозные 
предрассудки не исчезнут сам'и со
бой. С ними нужна борьба, настой
чивая, упорная, повседневная. И 
калсдый молодой человек, тем более 
комсомолец, должен быть в рядах 
воинствующих атеистов, в рядах бор
цов против всякого невежества и 
мракобесия. Коммунизм и религая 
несовместимы, религиозные пред
рассудки мешают нам строить ком
мунизм. ,

На' заводе есть верующие, среди 
них и сектанты-менонниты. Но инди
видуальная работа с ними почти пре
кратилась.

Здесь любят вспоминать об атеи
стической конференции в клу
бе. Но ведь она была год назад! Сей
час лее ни в парткоме, ни в комитете 
ВЛКСМ, ни -в кабинете политическо
го просвещения не чувствуется по
исков новых форм борьбы с религи-

, Научные работники кафедры тепло
энергетических установок доценты Е. Н. 
Шадрин и В. А . Брагин работают над 
другой темой — «Усовершенствование 
ко.чденсационных устройств паротурбин
ных установок».

снимке: старший преподаватель 
Тарабановский и асЬистент А. И. 

Гнатюк за исследованием применения 
электронного прибора для измерения ма
лых, быстро изменяющихся во времени 
расходов химически активных веществ.

Текст и фото Г. Ярового.

Л

Осколок снаряда удален 
через 20 лет

На егоровской ферме колхо- 
На одном из участ- Жданова Кривощеин-

ков нового цеха за!опа работникам жи-
« М е та ^д а тГ  в гош пе установлена допол-

изволство — вьшугк -читра молока. Она полу-
Д шуск чидз дд дополнительной оплате

специального инстру- 896 литров молока. Всего в про- 
мента для кабельной шедшем году получили дополни- 
промышленности Том- те.льную оплату семь доярок.

Кроме этого, доярки получа
ют каждый месяц премию день
гами за каждый процент сверх- 
плано1вого надоя -— по 20 ко
пеек. Так, за декабрь 1961 года 
доярка Н. Г. Сайнакова выпол
нила задание на 175 процентов; 
премиальная оплата составила 
22 рубля 50 копеек. Другая до
ярка — 5- П. Иванова плановое 
задание выполнила на 160 про
центов и получила премиальную 
оплату 14 рублей 15 копеек.

К. БУЛГАКОВ.

ска.
В другом помещении 

ведут работы строите
ли. После его переобо
рудования рабочие 
«Металлиста» присту
пят к  освоению произ
водства тензометриче
ских приборов.

(

Очередная операция в госпи
тальной хирургической клинике 
Томского медицинского институ
та длилась полтора часа. Закон
чилась она успешно. Доцент 
Н. Н. Богословская, пользуясь 
радиощупом, сконструирован
ным томичом П. П. Удинцевым, 
удалила из легкого бывшего 
фронтовика осколок снаряда. 
Величина осколка с острыми 
краями — четыре квадратных 
сантиметра.

З В А Н И Е  
Р А ЗВ Е Д Ч И К О В  

В У Д У Щ Е Г О -  
Р Ы В А К А М

____ ___  Среди бригад гослова в Кар-
ками. Осколок в течение двад- гасокском районе звание кол- 
----------  '  лектива коммунистического тру

да присвоено Казальцевской 
бригаде, где бригадиром тов. 
Комаров.

И. СЕНЧИЛО,

Больной — А . Е. Чебодаев, 
плотник по профессии, житель 
города Асино, в июле 1941 го
да получил тяжелое ранение в 
боях с фашистскими захватчи'

Трамвайные
„сюрпризы”

ей. Лекции на атеисти
ческие темы почти пре
кратились.

Серьезная ошибка! 
Сотрудники нештатно-' 
го отдела научного 
атеизма редакции га
зеты «Красное зна
мя»: Л. ЗЕЛЕНОВ,
аспирант; Ф. СЕЛИ
ВАНОВ, старший пре
подаватель кафедры 

философии универси
тета.

В заметке под таким заголов
ком, опубликованной 10 января 
1962 года, говорилось о работе ма
газина «Вещи — напрокат». Как 
сообщил нам директор Томского 
горпромторга В. Грнпас, принима
ются меры по устранению недо
статков, отмеченных в заметке. 
Предусмотрено пополнение ассор
тимента товаров хозяйственного и 
культурного обихода, выдаваемых

напрокат населению. Решено из 
каждой партии стиральных машин, 
поступивших на базу торга, 10 про
центов передавать магазину «Ве
щи — напрокат». Выделен тран
спорт для доставки товаров на дом.

К сожалению, тов. Грнпас ниче
го не сообщил о перспективах рас
ширения сети пунктов выдачи то-1 
варов напрокат. Об этом тоже ro-J 
ворилось в заметке.

*4.

■

Мария Семеновна 
Черепанова — молодая 
работница инструмен
тального цеха Томско
го подшипникового за
вода. Она освоила про
фессию токаря, норму 
вьшолняет на 120 про
центов. Ей присвоено 
звание ударницы ком
мунистического труда. 
Мария Семеновна 
учится на первом кур
се машиностроительно
го техникума.

На снимке: М. С.
Черепанова.
Фото Ф. Хитриневича.

Трамвай М  34 шел по расписа
нию. Пассажиров в вагоне было мно
го.

На трамвайной остановке «Пло
щадь Батенькова» кондуктор Ка- 
цебо открыла дверь, впустила оче
редных пассажиров, продала им 
билеты. Затем она взглянула на часы, 
ахнула и громко сказала: «Прошу 
всех выйти из вагона». Человеку, 
впервые ехавшему на томском трам
вае, такое распоряжение показалось 
бы странным. Но томичи уже при
учены к  таким неожиданностям. По
тихоньку браня злополучную кольце
вую остановку, где диспетчеры обыч
но задерживают трамваи, пассажиры 
вышли из вагона, надеясь, что о них 
позаботились и ждать долго не при
дется. Но получилось не так. Другого 
трамвая не было, а тот, на котором 
они ехали, скрылся за поворотом,

Вагоновожатая Вертикова спешила 
в парк сдать смену и развила боль
шую скорость. Вагон шел пустой.

Почему же создаются «пробки» на 
трамвайных остановках, особенно в 
так называемые «часы пик»? Может 
быть, не хватает трамваев? Нет, при
чина не в этом. Как подтвердил глав
ный инженер трамвайного треста 
Л. Ф. Тузов, в тот вечер, о котором 
здесь идет речь, было четыре свобод
ных трамвайных вагона. Значит, 
«пробки» образуются по другой при
чине —  из-за нераспорядительности 
диспетчерского аппарата.

Достаточно устранить «пустые» 
пробеги на линиях, ввести в дей
ствие свободные вагоны, смелее пе
реходить на обслуживание пассажи
ров без кондуктора, усилить общест
венный контроль за работой трамвай
ного парка, и «пробок» на линиях не 
будет. ...

М. ЯКОВЛЕВ.

цати лет не беспокоил его, лишь 
в последнее время стал сильно 
сказываться на здоровье.

Состояние больного после 
операции хорошее.

Самолетом— 
на практику, 
на каникулы

Студенты томских вузов и 
средних специальных учебных 
заведений, отправляясь к  месту 
прохождения практики или на 
отдых в период каникул, имеют 
сейчас возможность шире 
пользоваться услугами скорост
ных многоместных самолетов 
«ТУ-104», «ТУ-114», «ИЛ-18», 
«АН-10»: на 25 процентов сни
жена стоимость авиабилетов, 
причем их можно приобрести в 
оба конца: туда и обратно.

БилетР! на эти самолеты 
можно приобрести в Томском 
аэропорту.

Так, авиабилет' со скидкой до 
Москвы стоит теперь 42 рубля, 
до Иркутска— 30, Свердловска 
— 29. Хабаровска— 61, Таш
кента— 39, Симферополя— 63, 
Сочи— 58, Ленинграда — 52, 
Алма-Аты — 29.

Воздушное движение на ли
ний Томск— Новосибирск увели
чивается, вводятся дополни
тельные рейсы. Стоимость биле
та до Новосибирска прежняя. По 
льготному тарифу оплачивает
ся стоимость рейса лишь при 
пересадке на многоместный 
скоростной самолет.

И. ЛЫСОВ, 
начальник городского агент

ства Томского аэропорта.

В тасъж
О Т Д & 1 Х Л

в  Кожевниковском Доме 
культуры состоялся вечер поэ
зии, подготовленный комсомоль
цами и молодежью районного 
центра. На вечере были прочи
таны отрывки из произведений 
Пушкина, Лермонтова, Некра
сова, Есенина. Стихи советских 
поэтов прочитал-амшХ-Томской 
областной филармонии Ю. Ры- 
кун.

А  для детей сел Кожевнико- 
во. Вороново, Уртам артисты 
Томского кукольного театра по
казали спектакдь .«Дважды два 
«  .четыре»^, ^  ^

В Аргат-Юле 
смотрят 

телепередачи

ш ш

Николай Васильевич Овчинни
ков — бригадир-механик лесо
пункта в далеком селе Аргат-Юле 
Пышкино-Троицкого района. Он 
большой любитель техники и уже 
более трех лет назад решил уста
новить телевизор.

Много цришлось повозиться с 
устройством антенны. Труженик 
леса поддерживал связь с различ
ными техническими вузами, уч
реждениями страны. Ему присы
лали разные схемы, наставления, 
советы.

Николай Васильевич трижды 
менял устройство анте?щы. Два 
раза ничего не получалось. Когда 
Н. В. Овчинников в прошлом го
ду ездил в отпуск, специально 
остановился в Москве. Там по
могли энтузиасту телевидения — 
дали еще одну схему устройства 
антенны, высотой около 20 мет
ров.

И вот успех. Теперь семья Ов
чинниковых регу.гярно смотрит 
телепередачи из Томска, иногда 
из Алма-Аты, Новосибирска и 
других городов.

НА СНИМКЕ: в далеком Аргат- 
Юле над домом бригадира-меха- 
ника возвышается телевизионная 
антенна.

- Т.екст. и  фото_ Д , Исакова,
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Непробиваемый 
В а л е р и й  П а в л о в и ч
у  Зои Минаковой больная 

мать. Девочке пришлось трудно.
«Надо помочь», — решила 

соседка Клавдия Карповна Ро
машова. Кстати, стало известно, 
что в Томской школе-интернате 
№ 4 есть свободные места в 
пятом классе. То, что нужно! 
Клавдия Карповна, не мешкая, 
отправилась в интернат. Заме
ститель директора И. Гришаев 
сказал ей, что есть два места. 
Если городской отдел народно
го образования даст направле
ние, девочка будет зачислена.

Направление было получено. 
Клавдия Карповна собрала не
обходимые документы, сводила 
девочку на медицинский осмотр. 
Наконец, в один прекрасный 
день К. К. Ромашова привела 
Зою в интернат и... была встре
чена неприязненным вопросом:

— Вам что, гражданка?
Дело в том, что, пока Зоя

проходила осмотр, вернулся из 
отпуска директор школы Вале
рий Павлович Мананников.

— Мест нет! — твердо за
явил он.

— Но ведь были два. .
— Были, а сейчас нет. Заня

ты.
— Но ваш заместитель..,
—- Ошибка.
— Гороно...
— Ошибка.
— Пусть так. Но девочка ни 

при чем-. Ваша ошибка — вы и 
исправляйте.

Но Валерий Павлович погру
зился в текущие дела, давая пе
нять, что он не станет удержи
вать посетительницу, если та 
решит покинуть кабинет.

Начались хождения по му
кам.., то бишь, по инстанциям. 
В инстанциях сочувствовали 
больной женщине (К. К. Рома
шова — инвалид второй груп
пы), обещали все уладить, ре
шительно набирали номер теле
фона директора школы-интерна
та, но, переговорив с Валерием 
Павловичем, разводили рунами:

— Не берет. Но вы не вол
нуйтесь — скоро будет сдано в 
эксплуатацию новое здание ин
терната, и тогда Зою Минако-

ву зачислим ® первую, очередь.
Иначе думал Валерий Павло

вич, Когда вступило в строй но
вое здание, Клав1дия Карповна 
снова (в который раз!) отправи
лась в гороно. Инспектор Е. Гла
зырина сообщила ей, что есть 
приказ зачислить Зою Минакову 
в интернат.

— Но вы все-таки позвоните 
директору.

Позвонили, Валерий Павло
вич был непоколебим. Призвали 
на помощь заместителя заведу
ющего гороно.

— Вот вам письменный при
каз, — сказал он. — Вручите 
ему лично.

Валерий Павлович холодно 
заметил, что с приказом он зна
ком, но принять девочку не мо
жет.

— Почему?.
— В комнате, где занимается 

пятый класс, неисправна бата
рея.

Тут уж  не до логики, лишь 
бы выдержать марку!

Следующую атаку гороно Ва
лерий Павлович отбил таким 
«остроумным» доводом:

— Сейчас в городе эпидемия 
гриппа.

— Но девочка здорова.
— Все равно.
Но приказ есть приказ. Кроме 

того, слишком широкую огласку 
приобрело дело. Валерий Павло
вич шажок за шажком начал от
ступать. Он перестал говорить 
категорически «нет», а выра
жался так:

— Принять я приму, но не
сейчас. _

Это напоминает откровения 
Дикого из пьесы А. Н. Остров
ского «Гроза»: «Я отдать от
дам ■ (речь шла о расчетах с 
работниками), но прежде поку
ражусь».
. Вот и Валерий Павлович ре
шил покуражиться. Над больной 
женщицой и беззащитной девоч
кой.

А  работники гороно не при
звали его к  порядку и сами ока
зались действующими лицами 
этой недопустимой истории.

Д|. СТАРЦЕВ.

Веселый председатель
Есть в поселке Кудиновке Ко- 

жевниковского района красный 
уголок. Охотно посещали его 
колхозники. Здесь смотрели ки 
нофильмы, читали газеты ■ и 
журналы.

С некоторых пор все переме
нилось. Сейчас в кино ходят 
единицьц отдыхать кудиновцы 
тоже предпочитают в других ме
стах. В чем дело?

Потерпи, читатель. Начнем, 
как говорится, с самого начала.

Председатель Кудиновского 
сельского Совета Михаил Ми
хайлович Макаренко живет в 
соседнем поселке. На работу 
приезжает он на лошади. Сель

К И М О !^ '

W-

совет размещается под одной 
крышей с красным уголком. В 
этом же здании есть пустая ком- 
ната. Вот и осенила однажды 
председателя мысль; устроить в 
этой комнате конюшню для. сво- 
его гнедка. Всегда под рукой 
будет. Благодать! Так и сделал.

Доволен Михаил Михайлович. 
Довольна лошадка. Пол в ком
нате зарос навозом. Кругом раз
бросано сено.

Недовольны только кинозри
тели; во время сеанса то и дело 
слышатся игривое ржание и 
резвый топот,

' Кудиновцы возмущаются:
— Разве нельзя держать ло

шадь на конной базе?
А  в ответ ржет-зали- 

вается гнедко и по
смеивается председа
тель.

Разве смешно? Как 
вы думаете, товарищи 
из Кожевниковского 
райисполкома?

Л. КЛЕПЦОВ.

СВЕТОЧ И НАДЕЖДА 
всех народов

РИО-де-ЖАНЕИРО, 25 янва
ря. (ТАСС). «Мы видим в X X II 
съезде КПСС выражение могу
щества, уже достигнутого вели
ким Советским Союзом — све
точем и надеждой всех народов, 
борющи»5Я за национальное 
освобождение и социальный 
прогресс», — пишет в опубли
кованной в газете «Новое Ру- 
мос» статье председатель на
ционального руководства Бра
зильской компартии Луис Кар
лос Престес. О том, что могу
щественный Советский Союз 
является опорой для народов, 
борющихся за национальное ос- 
во^ждение против империализ
ма, отмечает он, свидетельству
ет на этом континент^опыт К у 
бы. X X II съезд КПСС, подчер
кивает Престес, «явился собы
тием чрезвычайной важности. 
Он знаменует новую эпоху не 
только в истории советского на
рода, но и всего международно
го рабочего движения, в исто
рии всего человечества». Лидер 
бразильских коммунистов отме
чает, что в центре внимания 
съезда был проект новой Про
граммы КПСС — «политиче
ский и теоретический документ, 
провозглашающий осуществле
ние вековой мечты человечества 
— создание бесклассового об
щественного стрбя, мира без 
оружия и войн, в котором чело
век сможет свободно развивать 
все свои способности, свой та
лант». В Советском Союзе, про
должает Престес, «полностью

и окончательно одержал победу 
социализм, создана база для пе
рехода к  строительству комму
нистического общества. Это и 
был великий итог, подведенный 
X X II съездом, справедливо на
званным съездом строителей 
коммунизма».

Престес приводит далее дан
ные, показывающие, каких ог
ромных успехов добился Совет
ский Союз в различных отрас
лях деятельности, а также под
робно рассказывает о величе
ственных планах на будущее.

Характеризуя новую Про
грамму, принятую X X II съездом 
КПСС, Престес пишет: «Новая 
Программа — это конкретный 
научный план, определяющий 
практические задачи в области 
промышленности, селвского хо
зяйства, развития государства, 
науки, культуры, коммунисти
ческого воспитания. Этр важ-, 
ный политический и теоретиче
ский докумецт как по смелости 
постановки и решению теорети
ческих проблем, связанных с 
переходом к  коммунизму, так и 
по своей ясности и простоте, по 
конкретности и практичности. 
Его содержание определяется 
лозунгом: «Все для человека, 
для блага человека». Он про
никнут идеями мира и братства 
между народами».

В заключение Престес под
черкивает необходимость глубо
кого изучения документов X X II 
съезда всеми, кто борется за 
национальное освобождение и 
социальный прогресс.

Д О Р Т И К О С : „Нубинсную 
революцию не уничтошить

ПУНТА-дель-ЭСТЕ, 26 января. 
(ТАСС). «Какие бы санкции ни 
были приняты против Кубы на это.м 
совещании, кубинский народ будет 
не на жизнь, а на с.мерть бороть
ся за свободу и независимость с 
любым врагом, каким бы сильным 
он ни был», — заявил Освальдо 
Дортикос на вчерашнем заседании 
министров иностранных дел стран 
— участниц организации амери
канских государств.

Пусть Плайя-Хирон будет по
стоянным напоминанием всем, кто 
вынашивает планы новой агрессии 
против моей родины, господа ми
нистры.

Куба не капитулируем, кубин
скую революцию не уничтожить.

Если, несмотря на это преду
преждение, агрессия повторится, 
ответственность за нее падет не 
только на правительство, сделав
шее агрессивный шаг, но и на 
всех, кто его инспирировал.

В трехчасовом выступлении гла
ва кубинской делегации опроверг 
обвинения, выдвинутые некоторы
ми делегатами против Кубы, пред
ставляющей якобы опасность для 
американского континента. При 
этом Дортикос подчеркнул следу
ющие положения:

Куба уважает экономические и 
социальные режимы других стран 
континента и требует уважения из
бранного ею пути.

Национальной независимости и 
миру стран континента угрожает 
не Кубинская Республика, а аме
риканский империализм, угнетаю
щий народные массы и пытающий
ся сохранить свое влияние в зави
симых странах..

Совещание министров иностран-

Необходимо сплочение антифашистов
ПАРИЖ , 26 января. Корр. 

ТАСС Г- Драгунов передает: 
Ультраколониалистские элементы 
вновь предприняли вылазку в А л
жире Вчера в течение нескольких 
часов’ улицы и площади Орана 
(второго по величине города Алжи
ра) оглашались неистовыми крика
ми: «Салана — к  власти!», «Да 
здравствует французский Алжир!», 
«Да здравствует ОАС!». Десять 
тысяч человек, собравшись на 
главной площади города, устроили 
шумную манифестацию на глазах 
у  полиции и «республиканских от
рядов безопасности», которые 
предпочли не вмешиваться...,,.

Более того, «ультра» окружали 
полицейские автомашины, распи
сывали их своими лозунгами и эм
блемами ОАС. Полицейские и 
здесь сохраняли невозмутимое спо
койствие.

На бульваре Кастелли «ультра» 
напали на группу алжирцев, звер
ски избили их и застрелили двух 
человек. Как указывает печать, 
«ультра» были полными хозяевами, 
в городе, они громили дома тех, 
кто отказывался принимать уча
стие в их манифестации. И все это 
происходило в то время, когда в 
Оране находился генеральный де
легат французского правительства 
в Алжире Жан Морэн, который 
лишь позавчера заявил, что при
мет «самые решительные», меры 
против «ультра».

В самой Франции продолжаются 
террористические акты «ультра». 
В Марселе фашистские элементы 
устроили взрыв в здании одной из 
местных организаций Компартии. 
Причинен большой материальный 
ущерб. Среди житёлей Руана рас
пространяются листовки ОАС: 
Письмо с угрозой физической рас
правы получили члены руководст
ва демократической молодежной

организации в парижском пригоро
де Монтрей. В городе Труа вчера 
появились прокламации ОАС.

Вчера в суде города Ним долж
но было слушаться дело одного 
террориста, пытавшегося взорвать 
мэрию. Однако присяжные заседа
тели не явились в суд — оказы
вается, разгуливающие на свободе 
сообщники этого террориста бук
вально засыпали их письмами с 
угрозой расправы. Процесс приш
лось отложить.

Наглые действия «ультра» вы
зывают решительные протесты ши
роких кругов общественности. В 
19-м округе Парижа, где в эти дни 
почти беспрестанно рвались бомбы, 
вчера состоялось несколько ми
тингов, участники которых требо
вали обуздать «ультра». Нацио
нальный профсоюз журналистов 
выступил с заявлением, в котором 
настаивает на обеспечении без
опасности работников печати.

Свыше тысячи человек вышло 
на улицы парижского пригорода 
Аржантей, скандируя лозунги: 
«ОАС — убийцы!», «Фашизм не 
пройдет!'». На состоявшемся после 
^(емонстрации массовом митинге 
выступили представители Компар
тии, Всеобщей конфедерации тру
да и Французской конфедерации 
христианских трудящихся. Подоб
ные же демонстрации, митинги, 
кратковременные забастовки, сбор 
подписей под резолюциями проте
ста состоялись в десятках городов 
и населенных пунктов страны.

С каждым днем растет число 
антифашистских комитетов, в ко
торые, как правило, входят пред
ставители многих политических, 
общественных, профсоюзных, мо
лодежных и других организаций. 
Такие комитеты возникают также 
в армии. Так, газета «Юманите» 
сегодня сообщает о создании ан

тифашистского комитета в одной 
из расквартированных в Париже 
воинских частей.

Местные политические наблюда
тели считают, что эти антифашист
ские выступления могли бы быть 
еще более массовыми и эффектив
ными, есЛи бы этому не мешала 
раскольническая позиция лидеров 
некоторых ролитических группиро
вок. Так, вчера руководство со
циалистической партии выступило 
с заявлением, в котором констати
руется, что только сплочение ле
вых сил может остановить фаши
стов. Однако Ги Молле и его ок
ружение выдвигают тезис, кото
рый все сводит на нет: они ни за 
что не хотят единства действий с 
коммунистами, за которыми идут 
миллионы французских трудящих
ся. Такую же позицию «исключе
ния» Компартии из единого фрон
та левых сил занял лидер партии 
радикалов Морис Фор.

Характерным ответом на попыт
ки расколоть левые силы в напря
женный момент внутриполитиче
ской жизни является опубликован
ное в сегодняшних газетах письмо 
одного из старейших деятелей пар
тии радикалов Роже Кольдебефа.

«События 1934 года (попытка 
французских фашистов захватить 
власть. — Прим, корр.) неопровер
жимо показали, — пишет он, об
ращаясь к  Морису Фору, — что 
для защиты наших республикан
ских свобод необходим народный 
фронт. Исключение кого-либо из 
него не отвечает в настоящее время 
ни интересам демократии, ни ин
тересам защиты наших свобод, ни 
интересам республики».

Кольдебеф заявляет в этой свя
зи о своем уходе с поста замести
теля генерального секретаря пар
тии радикалов.

П

ных дел созвано для того, чтобы 
подготовить новую агрессию про
тив кубинской революции, перед 
притягательной силой которой им
периалисты испытывают смертель
ный страх.

Куба будет продолжать полити
ку  уважения суверенитета всех 
стран и требует этого уважения к  
себе. Куба не помышляет о пре
кращении связей с социалистиче
скими странами — она будет вся
чески укреплять эти отношения, 
построенные на основе дружбы и 
взаимного уважения.

На конференции 
народов Америки

ГАВАН А, 26 января. (ТАСС). 
В Гаване продолжает свою рабо
ту конференция народов Америки.

На дневном заседании 24 янва
ря первым выступил глава мекси
канской делегации адвокат Алон
со Агильяр. Он огласил приветст
венное послание бывшего прези
дента Мексики Ласаро Карденаса 
в адрес конференции.

Кубинская революция открыла 
перед латиноамериканскими наро
дами перспективы экономической 
независимости и политического ос
вобождения, заявил депутат вейе- 
суэльского парламента Фабриоио 
Охеда. Соединенные Штаты пыта
ются преградить путь националь
но-освободительному движению в 
Латинской Америке. Они пропове
дуют ненависть к  Кубе, потому что 
она разоблачила грабительскую 
политику американского империа
лизма, потому что она показала, 
как можно покончить с привиле
гиями и несправедливостью.

«И мы знаем, — заявил в за
ключение Охеда, — что невоз^юж- 
но добиться никаких существен
ных революционных преобразова
ний иначе, как путем установления 
социалистической системы».

Глава делегации Всемирного 
Совета Мира Джеймс Эндикотт го
ворил об огромном значении, кам
пании солидарности с революцион
ной Кубой. Он сообщил, что в свя
зи с попытками С Ш А  организовать 
новую интервенцию против Кубы 
Всемирный Совет Мира принял 
специальную резолюцию в под
держку кубинской революции.

Затем ко1нференция решила на
править телеграмму солидарности 
кубинской делегации на межаме
риканском совещании в Пунта- 
дель-Эсте.

Нападение на Кубу, заявил под 
бурные аплодисменты делегатов 
выступивший на вечернем заседа
нии представитель Аргентины А н
тонио Кабрера, будет означать на
падение на все народы Латинской 
Америки. Победа будет на сторо
не народов Латинской Америки, 
ибо таков Ход истории.

От имени боливийского народа 
героическую Кубу приветствовал 
руководитель национальной феде
рации крестьян Боливии Люсио 
Чавес.

В своих выступлениях делегаты 
Эквадора, Бразилии и Перу, Саль
вадора и Коста-Рики решительно 
осудили попытки американской де
легации в Пунта-дель-Эсте навя
зать межамериканской конферен
ции решения, направленные про
тив Кубы.

Выступивший последним на ве
чернем заседании делегат Перу 
под аплодисменты участников кон
ференции предложил создать лати
ноамериканскую бригаду защиты 
Кубы. Бригада должна быть созда
на с тем, заявил он, чтобы сегодня 
защитить будущее Кубы, а завтра 
— будущее всей Америки.

Остановить
руку

преступников!
МОСКВА, 26 января. (ТАСС). Со

ветский комитет солидарности стран 
Азии и Африки выступил с заявле
нием, в котором указывает, что об
становка в Конго вновь привлекает 
самое пристальное внимание всех на
родов мира.

Стремясь осуществить свои коло
низаторские за.мыслы, объединенные 
империалистические силы направи
ли и на этот раз главный удар про
тив национально-патриотических сил 
и их видного представителя Антуана 
Гизенги.

В заявлении отмечается, что ко
варный план расправы над А. Гизен- 
гой представляет собой серьезную 
опасность для патриотических сил 
Республики Конго, для националь
но-освободительного движения всего 
африканского континента.

Советский народ вместе со всеми 
народа.чи мира решительно протесту
ет против гнусного преследования 
Антуана Гизенги.

От имени миллионов советских 
людей Советский комитет солидарно
сти стран Азии и Африки требует не
медленно положить конец всяким 
действиям, представляющим угрозу 
жизни й свободе первого заместите
ля премьер-министра Конго А. Гизен
ги. Мы настаиваем, подчеркивается в 
заявлении, чтобы исполняющий обя
занности генерального секретаря 
ООН У Тан принял самые решитель
ные и срочные меры по обеспечению 
безопасности продолжателю дела Лу- 
мумбы Антуану Гизенге.

Запуск американской 
ракеты

НЬЮ -ЙОРК, 27 января. (ТАСС). 
Вчера, в 15 часов 30 минут по нью- 
йоркскому времени (23 часа 30 
минут по московскому времени). 
Соединенные Штаты предприняли 
попытку запустить ракету к  Луне , 
с испытательного центра на мысе 
Канаверал. Ракета «Атлас-Агена» 
несет космический корабль «Рейн
джер-3» с телевизионной установ
кой, которая будет включена при 
приближении к  Луне. Планирует
ся также забросить на Луну науч
ные приборы.

Общий вес  ̂капсулы, которая по 
плану должна достигнуть Луны, 
составляет сорок три килограмма 
семьсот семьдесят граммов. Ожи
дают, что полет ракеты от Земли 
до Луны продлится шестьдесят 
шесть часов.

Через два часа после запуска 
федеральное агентство кошииче- 
ских исследований опубликовало 
заявление, в котором говорится, 
что ракета «очевидно, удаляется от 
Земли по правильной траектории».

Руководитель научно-исследова
тельского ракетного центра в 
Хантсвилле (Алабама) Вернер фон 
Браун заявил представителям пе
чати, что пока еще рано утверж
дать, что ракета попадет в Луну.

Агентство Юнайтед Пресс Ин- 
тернэйшнл указывает, что оконча
тельные результаты запуска ста
нут известны не раньше 29 янва
ря.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 января, в б часов вечера, в 

горкоме КПСС (г. Томск, площадь 
Батенькова, 6) в лектории по эко
номике строительства состоится 
теоретическая конференция на те
му: «Создание материально-техни
ческой базы коммунизма — глав
ная экономическая задача партии 
и советского народа».

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

28 января, днем— «Недоросль», 
вечером — «Побег нз ночи».

. Начало спектаклей; дневного — 
в 12 час., вечернего — в 7 час. 30 
мин.

В КИ Н О ТЕАТРАХ 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». 28 января. Голубой зал — 
«Ноэль Фортюна». Сеансы; 9-55, 
12, 2-05, 4-10, 6-15, 8-20, 10-25.
Зеленый зал — «Длинный день». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4,
5-45, 7-30, 9-15. 29 января. Голу
бой зал— «Ноэль Фортюна». Сеан
сы: 9-55, 12, 2-05, 4-10, 6-15, 8-20,
10- 25. Зеленый зал— «Свет в ок
не». Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40,
2-15, 4, 5-35, 7-10, 8-45, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
28 января. Большой зал — «Мост 
будет взорван». Сеансы; 9-40,
11- 15, 12-50, 2-25, 4, 5-35, 7-10,
8- 45, 10-20. Зал кинохроники —
«Новости дня» № 52, «Я и ты», 
«Золотые медали пятиборцев», 
«Подготовка к  экзаменам». Сеан
сы; 10, 11-05, 6-25. Художествен
ный фильм — «Ноэль Фортюна». 
Сеансы: 12-10, 2-15, 4-20, 7-30,
9- 35. 29 января. Большой зал —
«Девятый круг». Сеансы: 9-20,
11- 10, 1, <2-50, 4-40, 6-35, 8-30,
10- 25. Дети до 16 лет не допуска
ются. Зал кинохроники — «Непо
правимая ошибка», «Тайна Стради
вари», «Порт-Саид», «Мое отрече
ние», «Снова в пути». Сеансы:
9-40, 5-45, 6-50. Художественный 
фильм «Веселка». Сеансы: 10-45
12- 30, 2-15, 4, 7-55, 9-40. 

Кинотеатр детского зрителя,
28 января — «Жизнь изменилась». 
Сеансы: 9-30, 11-05, 12-40, 2-15

3-50, 5-25, 7, 8-35, 10-10. 29 янва
ря — «Бип остается в Ленингра
де», «Французский мим Марсель 
Марсо в Ленинграде». Сеансы:
9- 30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-40,
8- 30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
28 января. Большой зал — «Длин
ный день». Сеансы; 9-20,11,12-40, 
2:20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40. Ма
лый зал — «Веселка». Сеансы: 10, 
11-45, 1-30, 3-15, 5, 6-45, 8-30,
10- 15. 29 января. Большой зал — 
«Призыв» (первая серия). Сеансы:
9- 20, 11, 12-40, 4, 5-40, 7-20, 9,
10- 40. Малый зал — «Призыв»
(вторая серия). Сеансы; 10, 11-30, 
1, 2^30, 4-05, 5-45, 7-25, 9-05,
10-45.

Клуб железнодорожной станции 
Томск-П. 28 января — «Годы 
девичьи». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 
10. .

Дом культуры завода «Томка- 
бель». 28 января — «На берегах 
Ингури». Сеансы: 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30. 29 января— «Годы девичьи». 
Сеансы: 4-30, б, 7-30, 9.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Воскресенье, 28 января 
15.00. Спектакль детского дра

матического коллектива Дома куль
туры им. Ник. Островского «Коро
левство знаков препинания». 15.40. 
Мультипликационные фильмы. 
16.10. Изучаем английский язык.
18.30. Для старших школьников 
«Мир сегодня». 18.40. Телевизион
ный журнал «Искусство». 19.40. 
Иностранная кинохроника. 20.00. 
Концерт «Вечерний Кишинев». 
20.35. Телевизионные новости. 
20.45. Художественный фильм 
«Охотник за приданым». Детям до 
16 лет фильм смотреть не разре
шается.

Понедельник, 29 января
18.30. Навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР. Репортаж 
«Время и люди». 18.40. «По боль
шому счету». Кандидат на соиска
ние Ленинской премии артист Олег 
Стриженов. 19.30. Телевизионный 
журнал «Для вас, женщины!» 
20.20. «Три письма» (Постановка 
студии). 20.45. Телевизионные но
вости. 20.55. Художественный 
фильм «Песня зовет».

Торгово-закупочной базе Томско
го обллесурса требуются; заведую
щие складами и товароведы про
мышленных товаров, отборщики и 
упаковщики товаров, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефон 22-86.

Томский гормолзавод доводит до 
сведения, что молочная посуда с 
повреждениями гормолзаводом
приниматься от торгующих органи
заций не будет. 2 — 1.

томекчи ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ 

объявляет конкурс
на замещение вакантных должностей >

доцента и ассистента — по специальности «Основания и фун
даменты».

Срок конкурса — 18 февраля 1962 года.
Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2.

^/правление Западно-Сибирской железной . дороги .извещает 
все предприятия и организации о том, что планирование перево
зок грузов объемом до 30 вагонов в месяц по одному отделению 
дороги отправления, а также планирование перевозок грузов в 
контейнерах с 1- января 1962 года производится в Тайгинском 
отделении Западно-Сибирской железной дороги; Грузоотправите
ли не дают квартальных заявок на перевозки грузов, но пред
ставляют ежемесячно отделению дороги развернутые планы пе
ревозок по форме ГУ-12 за 20 дней до начала каждого плани
руемого месяца, в двух экземплярах, заверенные подписью ру
ководителя предприятия и круглой печатью. На перевозки кон
тейнеров заявка подается за 14 дней до начала планируемого 
месяца в одном экземпляре с указанием станции отправления, 
наименования отправителя и общего количества контейнеров, 
кроме следующих с перевалкой на воду. На планирование ваго
нов и контейнеров, следующих в прямом смешанном железно- 
дорожно-водном сообщении, сохраняется порядок, ранее уста
новленный,'Уставом железных дорог.

□□□□□□□□□□□□□ааапапоаппппааааапааппоаааппаппопаоапаааопаааааапааааааппа1 
Ь 13
□ ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЕ УПРАВЛЕНИЕ §
§ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ g
□ □
В ПРОВОДИТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ §
□ □
а В училища механизации сельского хозяйства: № 1 (г. Асино), □
g № 2 (г. Колпашево) и № 7 (г. Асино, поселок Сосновка) для □ 
g подготовки трактористов-машинистов. g
п Срок обучения — один год. Принимаются физически здоро- ° 
g вые мужчины и женщины в возрасте 17 лет и старше, преиму- g 
g щественно с семилетним образованием. g
g За направлениями на учебу обращаться в правления колхозов g 
g и к директорам совхозов. g
g Принятые на обучение по путевкам колхозов обеспечиваются g 
g за счет государства питанием, спецодеждой и стипендией, а по g 
g направлениям совхозов — за счет средств совхозов, согласно g 
g договорам. g
□ □

Томский аэропорт производит регулярные 
перевозки пассажиров,

почты, грузов внутри области, а также по линиям союзного 
значения в Кемерово. Новосибирск, Омск, Свердловск, Москву 
и другие города Советского Союза.

Предварительная продажа билетов производится в городской 
кассе, а также в аэропорту. Телефон городской кассы — 61-51, 
дополнительный — 2-86. Справочное бюро аэропорта — 35-76.

3—3

Областному управлению «Сель- 
электрострой» для работы в Том
ском и Туганском районах требуют
ся: инженеры-электрики, электро
механики, дежурные на подстанции 
н электромонтеры для эксплуата
ции линий электропередач.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-46. 3—1.

Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются на постоянную ра
боту: кочегары, помощники маши
ниста экскаватора, слесари, камен
щики, рабочие в цехи на выгрузку 
кирпича.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Красноармейская. 130. • 3—1.

Заводу стеновых материалов 
срочно требуются: шоферы, меха
ник парокотельной, рабочие и сто
рожа на карьер (находящийся в 
районе станции «Зональная»).

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, отдел кадров. 3 — 3

Томскому педагогическому ин
ституту требуются: начальник по
жарной охраны, уборщицы (для 
работы в общежитии по улице Гер
цена, 49), разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Киевская, 60, отдел кадров.

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются: заведующие складами, 
кладовщики, бухгалтеры, товаро
веды.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский проезд, 1, телефоны: 36-63 и 
50-18. 3—3

Проектно-изыскательской конто
ре Томского совнархоза на проект
ную работу требуются: геологи по 
инженерной геологии, сантехники- 
проектировщики, архитекторы, ле- 
сосырьевики, главные инженеры 
проекта, начальники изыскатель
ской партии, экономист-плановнк, 
техники-гидрологи.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, телефон 51-06.2—2

т
Мебельной фабрике № 1 г. Том

ска требуются: столяры, ученики 
столяров, станочники, ученики 
станочников, кочегары, помощни
ки кочегаров, слесари по ремонту 
оборудования, токарь, фрезеров
щик, а также инженеры и техни
ки мебельного производства и бра
кер пиломатериалов.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 215. 3—3
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